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28 апреля в Красноярске пройдёт первый съезд депутатов-коммунистов всех уровней

ТОМ, ЧТО У России две беды – дураки и дороги –  из-
вестно всем. Время идет, человечество вступило ХХI 
век, но ситуация в стране не меняется. Кроме одного:  
наши дураки с начала 90-х годов основательно поум-
нели, овладели искусством коррупции и научились из-

влекать из второй беды баснослов-
ные прибыли. В результате россий-
ские дороги  заслуженно считаются 
самыми дорогими и самыми  опас-
ными в  мире.  Такой неутешительный 
вывод зафиксирован статистикой: 
каждый год ямы и колдобины уносят 
жизни не менее 30 тысяч человек и 
отбирают  у отечественной экономи-
ки  не менее 550-600 млрд. прибы-
ли, что соответствует 1,5 % ВВП. 

Верховная власть время от време-
ни делает вид, что намерена всерьез 
заняться проблемой плохих и очень  
затратных дорог, принимает про-
граммы, решения и постановления, 
лично проверяет на желтых «жигу-
лях» состояние отдельных федераль-
ных автомагистралей, грозит и пуга-
ет -а воз и ныне там, в смысле, на  
вдрызг  раздолбанных дорогах. Нику-
дышнее состояние наших автотрасс  
и гигантские траты на их строительство,  и содержание в пол-
ном смысле этого слова тормозят развитие экономики стра-
ны. Обратимся к фактам. Они удручают. 

Начнем с развития сети автодорог. Двадцать лет назад в 
стране было 925  тысяч км  всех автодорог, включая грунто-
вые. К началу нынешнего года – 940 тыс. км. Ничтожная при-
бавка для такой огромной державы. Может,  и остальной мир 
в этой части притормозил? Ничего подобного. В том же Китае 
к началу нового века было 2 млн.  350 тыс. км автодорог, а к 
концу прошлого года – 3 млн.  583 тыс. км, из них 65 процен-
тов – качественные бетонки. Миллион километров прироста. 
Каждый год –  25 – 30 тыс. километров новых отличных авто-
страд.  Вот это темпы!  В РФ в прошлом году сдано в эксплу-
атацию  2 тыс. 300 км автодорог, в основном недолговечного 
асфальтового покрытия. В  КНР  столько строят  за 10 дней.  По 
качеству дорожной сети РФ занимает позорное 111-е место в 
мире. От цивилизованных стран, тех же Германии, Франции, 
Финляндии,  мы отстаем  в три-четыре  раза. Да что там  бла-
гополучная  Европа! Россию  в этой части уже обогнал Казах-
стан, где отродясь не было путных  дорог. 

Сегодня цивилизованный мир строит дороги с бетонным 
покрытием. Они служат без капитального ремонта от 30 до 
50 лет. К тому же применение бетона позволяет увеличивать 
скорость сооружения дорог  в несколько раз, Применяя  со-
временные технологии,  в том же Китае бригада в 15 – 20 че-
ловек укладывает за смену 10 километров четырехполосной 
трассы. Вдумайтесь только  – десять километров долговеч-
ной дороги за одну смену!  Казалось бы, вот он, проверен-
ный практикой опыт  великого соседа.  Езжай в Китай, изу-
чай и применяй у себя в России!  Ничего подобного. Никто не 
едет. Это нашим дорожникам и чиновникам не надо. Такие до-
роги им невыгодны. Пострадает их карман. То ли дело кинуть 
и закатать асфальт сроком на год-два. А затем  постоянно ла-
тать и перекладывать. Всегда при деле.  Денежки текут и те-
кут. Чтобы своими руками золотую жилу уничтожить?! Вы что 
– за дураков нас держите?.. А ведь в советское время мы тоже 
успешно укладывали бетонные трассы. Например, ту же до-
рогу Красноярск – Дивногорск. Такие бетонки  служили по 15 – 
20 лет. Потом дорожники перешли на асфальт. А это - мягкое 
покрытие с низкой морозостойкостью, к тому же плохо реаги-
рующее на жару. Служит от  силы два года, и то если асфальт 
уложен по стандарту. А кто  эти стандарты  в нынешней рыноч-
ной России блюдет?! 

И все же нам есть  чем гордиться. Российские дороги – са-
мые дорогие в  мире! Судите сами. Сооружение 1 км четырех-
полосной автострады в КНР обходится 2,4 млн.  долларов, 
в  Бразилии –  3,6 млн., в США – 4,9 млн., в странах ЕС – 6,9 
млн. А в  России – 17, 6 млн. долларов! Вот так. Всех обста-
вили! Есть  у нас и дороги-рекордсмены по части стоимости. 
Так, один км новой кольцевой дороги в Москве обошелся в 700 
млн.  долларов. За километр! Это цена строительства  шикар-
ного стадиона  команды «Арсенал» в центре Лондона на 61 ты-
сячу зрителей. Может, МКАД в нашей столице мостят золоты-
ми слитками?! Ничего подобного. Обычный асфальт, как и на 
большинстве наших автодорог. Откуда же такие баснослов-
ные суммы на эту и другие российские дороги? Это не секрет. 
В стоимость наших автострад включается цена выкупа земли, 
по которой проходят дороги, переноса  коммуникаций. Кор-
рупционеры-чиновники, зная, где проектируются  новые трас-
сы, в сговоре со спекулянтами скупают территории и в итоге  
имеют за откаты бешеные деньги.  

Далее.  В последние годы резко, в разы, увеличилась без 
всяких на то оснований стоимость материалов для строитель-
ства. И, наоборот,  резко упало качество сооружения  и уро-
вень содержания автотрасс. Причина –  приписки, накрутки, 
заурядное  воровство и взятки. Российские дороги – поисти-
не золотая жила для мошенников,  жуликов и коррупционе-
ров всех уровней. А много ли было в стране привлеченных у 
уголовной ответственности и за это? Где посадки, выражаясь 
словами В. В. Путина? Отдельный вопрос – содержание наших 
автодорог. И хотя на дорожную структуру   за последние де-
сять лет государство потратило около 3 трлн.  рублей, ситуа-
ция не улучшилась, скорее наоборот. 

На днях  В. Путин сообщил, что решил всерьез взяться за 
хрестоматийную проблему российских дорог, и посулил в   
ближайшие годы выделить 4,5 трлн. рублей на строительство 
и  ремонт автотрасс.  В рамках федеральных программ, обра-
довал ВВП, намечено до 2020 года построить 18 тыс. км. но-
вых дорог. Ну, дай-то Бог нашему теляти да волка поймати…

Горестно смотреть и на наши красноярские дороги и ули-
цы. Пришла весна, и вместе со снегом  кое-где «стаял» уло-
женный в прошлом году в лужи, а то на снег асфальт. Колдо-
бина на колдобине. Яма на яме. Грязь и бардак. Асфальтовое 
месиво… Дороги Красноярска  городские власти  еще пыта-
ются содержать хотя бы в относительном порядке. Да и то да-
леко не везде: чем дальше от центра - тем хуже. Ну  а про рай-
оны и говорить не приходится. Отвратительные дороги. Два 
года назад край прогремел на всю страну, когда на федераль-
ной автостраде М-53 в  Нижнеингашском районе из-за полно-
го провала дорожного покрытия образовалась пробка из 400 
грузовых машин. 

Бедой миллионного Красноярска в последнее время стали 
автомобильные пробки – следствие непродуманности транс-
портных коммуникаций и резкого увеличения числа машин. 
Проблема острейшая! Город и край несут миллиардные убыт-
ки из-за потерянных в пробках часов, не говоря уже о здоро-
вье людей. Но решается проблема крайне медленно. Четвер-
тый мост, о котором говорится столько лет, так и не вошел 
в практическую стадию, а его стоимость уже возросла в три   
раза.  На метро краевые и городские власти поставили  крест.  
Дорожных переходов через оживленные трассы в краевом 
центре мало. Но чиновники  одобряют крайне затратные про-
екты, как, например, виадук на пр. Металлургов стоимостью 
свыше 100 миллионов рублей. На эти деньги можно соору-
дить десять  простых переходов без всяких наворотов и  лиф-
тов, как  строят, например,  в Пекине. О про многоуровневые 
развязки пока и в теории речи нет… 

Одним словом,  в этой части краевой и городской власти 
есть над чем работать. Если решать проблемы, а не ссылать-
ся на трудности. 

А пока остается только горестно вздохнуть. Эх, дороги…  

Да здравствует Первомай – праздник 
солидарности  трудящихся!
Наш курс – на  мир, труд, свободу, равенство 
и братство всех народов!
Наша Слава – в торжестве будущих побед!
Даешь  отставку Чурова!
Да! – равному представительству партий  в 
избирательных комиссиях!
Требуем справедливого наказания виновных 
в фальсификации выборов!
Требуем коалиционное правительство 
профессионалов, не замешанных в преступной 
приватизации экономики!
Дал слово – держи! Не способен сдержать – 
уходи!
Без национализации стратегических отрас-
лей экономики обещания Путина – пустой звук!
Прогрессивная шкала налогов –  реальный 
признак справедливости!
Власть феодальной олигархии, криминала и 
коррупции – могильщик российской государ-
ственности!

Призывы и лозунги 
ЦК КПРФ

Вперёд, к счастливой и достойной жизни!

Эх, дороги...
к Дню международной солидарности 

и Дню Победы советского народа 
в Великой Отечественной войне

У России только два верных союзника – 
Армия и Флот!
Борьбу с криминалом и коррупцией начни 
со своего предприятия и ведомства!
Порядок в доме и управе – снижение тари-
фов ЖКХ!
Только в народном правительстве – буду-
щее России!
Руки прочь от славной истории Страны 
Советов!
Слава воинам-победителям, свернувшим 
башку фашизму!
Невыполненные обещания ветеранам Ве-
ликой Отечественной – позор власти!
Молодежь! Докажем нашим дедам и праде-
дам, что мы – не хуже! 
Наша историческая цель – социализм!
Вперёд, к счастливой и достойной жизни!
Каждый, кто честен, встань с нами вместе!
Вместе – победим!

Центральный комитет КПРФ.

ЕПУТАТСКИЙ корпус 
КПРФ в Красноярском 
крае числит в своем соста-
ве 8 депутатов Законода-

тельного собрания и 163 депута-
та городских и районных Советов. 

В силу особенностей россий-
ского законотворчества и еще недо-
статочной практики в организации 
работы местных Советов наиболь-
шие возможности влияния име-
ет сегодня фракция коммунистов 
в Законодательном собрании края.

Важнейшее направление дея-
тельности коммунистов Законода-
тельного собрания – законотворче-
ское, основными целями которого 
являлись:

– подготовка законопроектов 
в духе положений первого этапа 
Программы КПРФ, принятой XIII 
съездом КПРФ;

– противодействие принятию 
законов края, не отвечающих инте-
ресам основной массы населения, 
внесение поправок в законопроек-
ты, предлагаемые властью с целью 
снижения их негативного эффекта;

– проведение работы по под-
готовке постановлений Законода-
тельного собрания, способствую-

Депутатский корпус Компартии – это огромный резерв усиления нашей политической и организаторской работы

щих развитию территории, обеспе-
чивающих контроль над действия-
ми администрации, защищающих 
интересы народа.

Традиционно значимым для 
формирования и укрепления 
имиджа партии является использо-
вание трибуны Законодательного 
собрания для критики социально-
экономического курса, проводимо-
го федеральным правительством и 
исполняемого краевой и местными 
администрациями.

Трибуна Законодательного со-
брания также широко использо-
валась для публичных заявлений, 

обращений по острым вопросам 
внешней и внутренней политики, 
для депутатских запросов и орга-
низации отчетов администрации 
по актуальным проблемам жизни 
населения края.

В связи с необоснованными 
скороспелыми решениями россий-
ского правительства о переходе на 
горючее более высоких стандар-
тов, прекращении выпуска бензи-
на марки АИ-80, наносящими удар 
по интересам населения края, боль-
шого количества малых предприя-
тий, а также ставящими под угро-
зу посевную кампанию 2011 года, 
депутаты-коммунисты Законода-
тельного собрания обратились к 
губернатору края, региональному 
руководству «Единой России» с 
требованием взять на себя ответ-
ственность и поставить соответ-
ствующие вопросы перед прави-
тельством РФ, полномочным пред-
ставителем президента в Сибир-
ском федеральном округе.

Членами фракций КПРФ в За-
конодательном собрании и город-
ском Совете депутатов  Краснояр-
ска были внесены предложения о 
необходимости разработки долго-
срочной целевой программы стро-

ительства детских садов в крае, а 
также об изменении перечня лиц, 
имеющих первоочередное право и 
внеочередное право на представ-
ление мест в детских дошкольных 
учреждениях в пользу малообеспе-
ченных родителей.

В мае 2011 года было подготов-
лено и опубликовано заявление, 
разъясняющее суть и причины соз-
дания в России «Объединенного 
народного фронта».

В январе 2011 года, в связи с за-
явлением помощника президен-
та РФ А. Дворковича о необходи-
мости отмены студенческих сти-
пендий студентам вузов, членами 
фракции КПРФ Законодательно-
го собрания было подготовлено за-
явление, в котором разъяснялась 
пагубность этой правительствен-
ной позиции, которая может нане-
сти непоправимый вред подготов-
ке кадров для отраслей экономи-
ки страны. 

Организовывались в рамках де-
путатских запросов и заявлений и 
другие подобные акции.

Серьезную роль играла всегда 
пропагандистская деятельность с 
использованием возможностей де-
путатского статуса, которая заклю-

чалась в выступлениях по радио и 
телевидению, проведении интер-
вью и комментариев к актуальным 
событиям, выступлениях с раз-
вернутыми статьями по основным 
проблемам политической и хозяй-
ственной деятельности, социаль-
ным проблемам.

Существенным достижением 
коммунистов в Законодательном 
собрании можно считать разработ-
ку и принятие в новой редакции 
Закона «Об управлении государ-
ственной собственностью Красно-
ярского края». Главный акцент был 
сделан на сохранении полномочий 
Законодательного собрания в сфе-
ре контроля эффективности распо-
ряжения администрацией объекта-
ми краевой собственности.

Важной частью законопроек-
та является новый раздел «Разви-
тие государственного сектора эко-
номики» с  четкими критериями 
и показателями планирования и 
ежегодным отчетом правительства 
края о выполнении этого плана.

В условиях общего шабаша, 
развернувшегося после заявлен-
ной президентом РФ програм-
мы окончательной приватизации 
оставшегося госимущества, нали-

чие этого закона, а также Закона 
о приватизации государственного 
имущества, накладывающего ряд 
серьезных ограничений на прива-
тизацию, принятие Закона края о 
социально-значимых предприяти-
ях и пакетах акционерных обществ, 
не подлежащих приватизации, соз-
дает определенный фундамент для 
реализации политики в области 
укрепления госсобственности в со-
ответствии с позициями, изложен-
ными в Программе КПРФ.

Важное значение имели законо-
дательные инициативы и обраще-
ние к губернатору, внесенные депу-
татами фракции КПРФ по вопро-
сам повышения заработной платы, 
снижению тарифов на энергоре-
сурсы, поддержки сельхозтоваро-
производителей, поддержки сель-
ских учителей, заявления по ряду 
актуальных вопросов защиты ин-
тересов населения, сделанные кра-
евым комитетом КПРФ.

Проводилась работа по совер-
шенствованию законодательных и 
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на 2-й стр. 
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Работать для тех, кому нужна защита

ТОВАРИЩ! БУДЬ С НАМИ!
1 Мая в Красноярске пройдут демонстрация и митинг в честь 

Дня международной солидарности трудящихся.
СБОР - в 9.00 на площади у Театра оперы и балета (район мага-

зина «Хамелеон»). НАЧАЛО ДВИЖЕНИЯ КОЛОНН - в 9.30.
МИТИНГ на площади Революции у памятника В. И. Ленину 
начнется в 10.00.

КРАСНОЯРСК. Коммуни-
сты краевого центра, сторонни-
ки КПРФ отметили 142-ю годов-
щину со дня рождения основа-
теля Коммунистической партии 
и Советского государства В. И. 
Ленина.

Митинг в честь этой даты 
прошел на площади Революции 
у памятника вождю.

Вступительным словом, в 
котором отражены жизненный 
путь и подвиг Ленина, митинг 
открыл первый секретарь Крас-
ноярского городского комите-
та партии Владимир Бедарев.

Эту тему продолжили в сво-
их выступлениях второй секре-
тарь горкома партии Владимир 
Сергеев, кандидат на пост гла-
вы города Красноярска Михаил 
Осколков, член бюро крайкома 

Красноярцы отметили день рождения Владимира Ильича Ленина

комсомола Ксения Лебедева, 
руководитель регионального от-
деления ВКПБ Леонид Кузне-
цов, секретарь горкома партии, 
депутат Красноярского город-
ского Совета Игорь Сорокин.

Участники митинга приняли 
заявление с требованием пре-
кратить очернение советской 
истории и глумление над име-
нем Ленина.

По доброй традиции боль-
шой группе молодых коммуни-
стов были вручены партийные 
билеты.

Участники митинга возложи-
ли красные гвоздики к подно-
жью памятника.

Митинги, возложения цве-
тов к памятникам В. И. Лени-
ну прошли в других населенных 
пунктах края.

НОРИЛЬСК. В 142-ю годов-
щину со дня рождения В. И. Ле-
нина норильские коммунисты 
возложили цветы к памятни-
ку вождю. В начале небольшого 
митинга перед собравшимися 
выступил первый секретарь Но-
рильского местного отделения 
Петр Полежаев. 

Затем молодым коммуни-
стам были вручены партийные 
билеты. После этого вновь при-
нятые коммунисты возложили 
цветы к памятнику. Среди них 
была молодая семья - Фомен-
ко Анастасия и Алексей со свои-
ми детьми. 

«Пусть приобщаются! При-
дет время, и они станут ком-
мунистами» – сказали  моло-
дые коммунисты-родители. По-
сле обсуждения плана майских 

мероприятий участники митин-
га сфотографировались на па-
мять. 

ЗЕЛЕНОГОРСК. В городе 
состоялся пикет, посвященный 
142-й годовщине со дня рож-
дения Владимира Ильича Лени-
на. Его участники рассказывали 
о роли основателя партии и со-
ветского государства в истории 
России и СССР, об учении Ле-
нина, которое насущно и сегод-
ня, читали стихи. В пикете при-
нимали участие коммунисты и 
комсомольцы Зеленогорска, 
депутаты городского Совета, 
помощники депутатов Законо-
дательного собрания Краснояр-
ского края. По окончании пикета 
к памятнику В. И. Ленину были 
возложены цветы - красные ре-
волюционные гвоздики.

Время не властно!
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Дневник пессимиста

Грустный 
осадок

Как сказал великий поэт, для веселья наша планета 
мало оборудована. Даже светлые пятна наших будней не 
всегда радуют по-настоящему. Всегда есть повод для пес-
симизма. Простите уж! Лучше здоровый пессимизм, чем 
болезненный оптимизм. Вот события последних дней, ко-
торые дали пищу для новой рубрики. Может, и читатели 
подбросят фактиков?

Поскупились...
Сенсацией, которую ждали, стало рождение миллион-

ного гражданина города на Енисее.
Виновницей торжества стала Анечка Устинова, которой и.о. 

мэра Красноярска Эдхам Акбулатов подарил сертификат на 200 
тысяч рублей – для приобретения игрушек. Очень скромно, если 
учесть, что из бюджета таинственным образом исчезает то 16, 
то 19 миллионов рублей. Поскупилась администрация. Ой, по-
скупилась! В таких случаях семье принято дарить квартиру. 

В Костроме или Чебоксарах, наверное, так бы и поступили. 
Правда, квартиру счастливой семье Устиновых все же пода-

рили. Но не городская администрация, а строительная фирма.

Кузница кадров гонит брак
Каким бы ни был губернатор Александр Лебедь, но на 

его личной репутации нет пятен. 
Чего не скажешь о команде самого генерала Лебедя. До сих 

пор помним откровенное интервью одного крупного краснояр-
ского бизнесмена. В отчаянии по поводу того, что бизнес в крае 
гнобят чиновники и бюрократы, он сказал: на кабинетах чинов-
ников краевой администрации рядом с именной табличкой мож-
но вешать другую: кто сколько берет на лапу.

В смысле репутации и сегодня не все благополучно. Как со-
общили на днях СМИ, один краевой министр подозревается 
в крупных хищениях, другой – уже под следствием. В краевом 
правительстве, говорит заслуженный летчик СССР И. Левандов-
ский, царят неразбериха и путаница. В свое время губернатор Л. 
Кузнецов пригласил на пост вице-губернатора, а позже – вице-
премьера правительства М. Кузичева. До своей карьеры в крае-
вом правительстве он со скандалом ушел с должности руково-
дителя энергетической компании ОГК-2. Покидая пост, Кузичев 
проявил царскую щедрость – за чужой счёт: раздал команде ме-
неджеров 446 миллионов. Эти деньги с Кузичева не могут взы-
скать до сих пор. Теперь ушел из краевой администрации. Без 
скандала. 

Сейчас даже антисоветчики поговаривают о советском опы-
те. Например, согласились, что Россия дальше не сможет раз-
виваться без организации типа Госплана. А уж кадровая полити-
ка при Советской власти – это вообще нечто уникальное. Чтобы 
стать крупным руководителем, гражданину СССР надо было не 
только досконально знать профессию, но и пройти все ступень-
ки: мастер – начальник цеха – директор завода. Сегодня круп-
ные руководители появляются из ниоткуда. Не по деловым каче-
ствам, а по блату, по соображениям личной преданности. Что в 
итоге – видим сами: кузница кадров гонит брак.

К нам приехал, к нам приехал...
Исполняющий обязанности главы города Э. Акбулатов 

сообщил, что отныне без предупреждения будет выезжать 
в разные районы Красноярска. 

Конечно, это, с одной стороны, неплохо: чтобы местные чи-
новники не дремали. Но это начинание – вспомните потом! – за-
кончится тем, что телевизионщики приедут на место раньше, 
чтобы отразить картину маслом во всем великолепии.

Идея напоминает известный факт. Борис Ельцин на волне 
своей кампании «борьбы с привилегиями» отказался от служеб-
ной машины и сделал несколько показательных поездок к ме-
сту службы на общественном транспорте. Острословы отклик-
нулись на это анекдотом: Ельцин сегодня прибыл на работу на 
трамвае. На остановке его встречали Иванов, Петров, Сидоров 
и другие официальные лица. «Я призываю всех делать такие же 
внезапные поездки, – сказал Э. Акбулатов. – Для контроля, для 
того чтобы убедиться, что работа идет, что мы не обманываем 
друг друга».

Может, проще работать без обмана и страха перед «внезап-
ными поездками». Тогда и шпионские приемы не потребуются. 
Как говорится, не надо бороться за чистоту – надо подметать!

А не закодировать ли взяточника?
Хамство по телефону стало, можно сказать, фирменным 

знаком служб ЖКО. Этому красноярская компания «Жил-
фонд» решила положить конец. 

Почти 40 работников пройдут 72-часовую программу, в ходе 
которой коммунальщиков – всего за 10 тысяч рублей с носа – об-
учат правилам хорошего тона. Глядишь – звонить в коммуналь-
ную контору, когда в квартире прорвет трубы, станет удоволь-
ствием: столько вежливых слов услышишь. А там и в полицию 
без страха можно будет обратиться: садистов-полицаев по при-
казу министра Нургалиева начнут учить человечности. А может, 
начать кодировать взяточников? А то они теперь, говорят, за по-
лучение взятки от тюрьмы освобождены. Только штраф платят. 
Заплатил - и бери на лапу снова. Непорядок!

Говорят, невыгодно...
В Красноярске намерены покончить с еще одним «на-

следием «тоталитарного советского режима». 
С 16 апреля прекращается вещание проводного радио. Для 

тех, кто не в теме. Это репродукторы преимущественно на кух-
нях, или, как их называют в народе, радиоточки. Прекрасно: 
утром пьешь чай перед работой – слушаешь новости. Для пен-
сионеров, которые почти весь день проводят на кухне, репро-
дуктор стал частью образа жизни. Работая над засолкой дачных 
помидоров, можно послушать классическую музыку или радио-
постановку. 

На 1 января нынешнего года в миллионном Красноярске 
оставалось 26 тысяч радиоточек. И вот эта структура уничтожа-
ется. Говорят, невыгодно. Ведь абонентская плата – всего 60 ру-
блей в месяц. Правда, в городской администрации все же ста-
раются сохранить «газету без бумаги и расстояния». Ведь кроме 
пропагандистского аспекта есть и другой: с ликвидацией прово-
дного вещания мы лишаемся средства оповещения населения о 
чрезвычайных ситуациях.

Ферросплавная лапша
Страсти вокруг завода марганцевых ферросплавов не 

утихают. Хозяева ядовитого завода, исчерпав все аргумен-
ты, нашли новые. 

Так, руководители ЗАО «Чек-Су» объявили, что Енисейский 
ферросплавный завод включен в список лучших компаний края. 
А еще – что сразу несколько регионов предложили свои терри-
тории для размещения скандального завода. Один из регионов 
– Саратовская область – даже обещает налоговые льготы в те-
чение первых пяти лет. Так в чем же дело? Раз такая благодать 
– скатертью дорога. Нас успокаивают, что опасная зона будет 
только в радиусе 1 километра от центра завода. Не верьте: это 
только на бумаге. 

Размаха шаги саженьи
К сожалению, речь пойдет не об успехах в экономике. 

Саженьей поступью шагают в России цены на всё и вся.
В марте 2012 года по отношению к декабрю 2011 года сред-

ние потребительские цены на продовольственные товары в 
Красноярском крае выросли на 2,2%, при этом цены на пло-
доовощную продукцию – на 6,5%, сообщает информационное 
агентство «Пресс-лайн».

По данным Красноярскстата, цены на картофель увеличились 
на 11,8%, овощи – на 3,5%, фрукты и цитрусовые – на 6,5%. За 
аналогичный период 2011 года рост цен на плодоовощную про-
дукцию составил 19,4%, в том числе на картофель – 34,3%, ово-
щи – 29,9%, фрукты и цитрусовые – 12,6%.  В целом за январь–
март 2012 года цены на морковь повысились на 9,1%, капусту 
белокочанную свежую – на 4,9%, свеклу столовую – на 2,6%, лук 
репчатый – на 1,5%. Значительно увеличились цены на бананы 
– на 39,7%. Стоимость винограда повысилась на 16,3%, лимо-
нов – на 3,7%. Наряду с этим отмечено снижение цен на апель-
сины — на 1,3% и груши – на 0,9%. Несмотря на сезонные коле-
бания цен с начала года, в марте текущего года цены на все виды 
овощей существенно снизились по сравнению с мартом преды-
дущего года. Так, значительно уменьшилась в цене капуста – на 
69,7%, свекла – на 42,1%, лук репчатый – на 39,4%. Так что ваш 
кошелёк спокойной жизни не увидит.

За развитием событий следил Александр КОЗЫРЕВ.

А. И. ГНУСКОВА, первый 
секретарь Бородинского го-
родского комитета КПРФ:

– Бородино – город уголь-
щиков, и так исторически сло-
жилось, что в советское время 
всегда был высок статус шах-
терских династий. Сегодня та-
кого отношения нет. Идет со-
кращение в трудовых коллекти-
вах, оставляет желать лучшего 
заработная плата. Людей разо-
чаровывает партия власти. На 
выборах 4 марта многие прого-
лосовали за Г. А. Зюганова.

Наш избирательный штаб 
сосредоточил внимание на двух 
направлениях: организация ра-
боты по месту жительства и в 
трудовых коллективах. Агита-
ционная команда объединила 
почти 60 человек. За каждым 
закрепили конкретный дом, при 
этом мы старались распреде-
лить так, чтобы агитатор прожи-
вал в закреплённом доме. 

Мы убедились, что хорошо 
действует старый проверен-
ный принцип «От человека – к 
человеку, от двери – к двери!». 
Агитаторов не смущало, что на 
встречах с избирателями во 
дворах у подъездов собиралось 
не так много жителей. Главное 
– чтобы партийное слово было 
услышано, дошло до избира-
теля. 

У нас была поставлена за-
дача, чтобы каждый коммунист 
сагитировал 50 земляков: со-
седей, знакомых, сторонников 
КПРФ, сочувствующих. Состав-
ляли списки с контактными те-
лефонами, звонили, напомина-
ли о дне голосования. Все это 
не могло не сказаться на конеч-
ном результате.

Много помогли комсомоль-
цы. Точкой приложения сил у 
них стали городские автобусы, 
где они вели агитацию за наше-
го кандидата. 

Яркой, запоминающейся ак-
цией стал автопробег. Украшен-
ная партийной символикой ко-
лонна машин прошла по улицам 
города. На стоянках участни-

ки автопробега раздавали го-
рожанам поздравительные от-
крытки с Днем Советской Ар-
мии и Военно-Морского Флота 
и партийную периодику.

В трудовых коллективах ра-
ботали коммунисты – среди 
своих коллег. Перед началом 
смены всегда можно было по-
лучить свежий номер газеты 
«За Победу!». 

Хорошо поработали наши 
представители в избиратель-
ных комиссиях и наблюдатели в 
день голосования.

Примечательно, что наблю-
дателей в городе выдвинули 
только партия власти и КПРФ.

Мы тщательно проанализи-
ровали итоги выборов и реши-
ли сделать все для того, чтобы 
сохранить и приумножить наш 
электорат.

Но для этого необходима не 
только агитационная работа в 
выборный период. Люди долж-
ны видеть конкретные дела 
коммунистов по защите соци-
альных прав народа. 

На первый план тут выходит 
деятельность депутатов-ком-
мунистов всех уровней.

 В. А. ТОРОХОВ, доверен-
ное лицо кандидата в прези-
денты РФ Г. А. Зюганова:

– Слабым звеном прези-
дентских выборов было то, что 
средств на нее мы получили 
меньше, чем хотелось. Много 
времени сидели сложа руки, так 
как не с чем было выйти к изби-
рателям. Поток агитационной 
литературы пошел только  на 
завершающем этапе. 

В статусе доверенного лица 
кандидата я был первый раз. Да 
и другие товарищи – тоже. По-
этому нам нужна была опреде-
ленная подготовка – теорети-
ческая и практическая. На буду-
щее это надо учесть. 

Нам очень хорошо помогали 
в агитационной работе записи 
выступлений Г. А. Зюганова. 

Выборы – позади, но много-
численный агитационный мате-
риал, обнародованный в этот 

период, мы должны использо-
вать и сегодня. 

Много фактов и в предвы-
борных обещаниях Путина – на-
станет срок, когда народ сверит 
слова и дела. Большое подспо-
рье для агитатора и в аналити-
ческих выступлениях нашего 
лидера Геннадия Зюганова. 

Так что последнее слово не 
сказано. Мы обречены на по-
беду!

Р. Т. ТАМОЕВ, первый се-
кретарь крайкома комсомо-
ла:

– Прошедшая выборная кам-
пания стала для молодёжи хо-
рошей школой борьбы и закал-
ки. Причем свои права прихо-
дилось отстаивать в жестких 
формах, особенно на избира-
тельных участках, где молодые 
наблюдатели старались пре-
дотвратить попытки фальсифи-
кации итогов выборов.

Обкатана новая форма рабо-
ты, когда наши ребята вели аги-
тацию в автобусах городских 
маршрутов. Заходили в авто-
бусы, раздавали листовки, рас-
сказывали о нашем кандидате.

На первый взгляд, это легко. 
На деле надо быть готовыми к 
любой ситуации: от провокаци-
онных вопросов до неприятия 
наших аргументов.

Но когда трудно – молодые 
проходят закалку.

Ежедневно действовали мо-
бильные группы, которые, не-
смотря на погодные условия, 
выходили в пикеты и раздавали 
агитационную литературу. Во-
обще – уличная агитация ста-
новится для юношей и девушек 
хорошей школой.

В рамках агитационной ра-
боты мы встречались со сту-
дентами, представителями ра-
бочего класса. Завязались кон-
такты, которые мы будем раз-
вивать.

Возникла и проблема, над 
которой есть смысл подумать. 
В сильные морозы агитаци-
онные материалы трудно рас-
клеивать. Чем восполнить этот 

пробел?
В. С. ШЕВЧЕНКО, первый 

секретарь Железногорского 
горкома партии:

– Партийной прессе В. И. Ле-
нин придавал огромное значе-
ние. 100 лет назад газета была 
единственной возможностью 
донести до масс слово и идеи 
партии. Сегодня ситуация кар-
динально изменилась. Изме-
нилось и само общество. Люди 
стали грамотными. Информа-
цию несут радио, телевидение, 
Интернет. За годы Советской 
власти население выработало 
в себе привычку доверять сред-
ствам массовой информации. 
Все это заставляет нас искать 
эффективные пути пропаганды. 

Надо учитывать и психоло-
гию тех, кому адресовано наше 
слово. Люди зависимы от ра-
ботодателей, от своего началь-
ства. Эта зависимость выраже-
на в страхе потерять работу за 
участие в акциях протеста или 
за участие в работе обществен-
ных организаций.

Режим немало делает для 
изменения общественного со-
знания в нужном ему, режиму, 
русле. Для этого использует-
ся «желтая» пресса и телевиде-
ние, которое оболванивает на-
род.

В. С. БЕДАРЕВ, председа-
тель контрольно-ревизион-
ной комиссии краевой пар-
тийной организации, первый 
секретарь Красноярского го-
родского комитета КПРФ:

– Хочу напомнить, что ре-
зультаты нашей борьбы осла-
бляет то, что мы делаем упор на 
классовую борьбу. А ведь в на-
шем Уставе записано, что клас-
совая борьба должна сочетать-
ся с национально-освободи-
тельной. Только тогда придет 
успех.

Наши же оппоненты в лице 
Путина и его сторонников ис-
пользуют протестные настрое-
ния народа в этом плане.

Мы как-то забываем, что в 
Кремле сидят не патриоты, а 

ставленники мирового капита-
ла. Отсюда – многие беды на-
шей страны. Этот капитал ор-
ганизовал грандиозные спек-
такли, называемые «Выборы в 
Государственную думу» и «Вы-
боры президента».

Мы вели борьбу только про-
тив Путина, забывая сказать, 
что он, Путин, – ставленник ми-
рового капитала, которому вы-
годно новое избрание Путина.

Разыграли спектакль: Путин 
– против американской угрозы. 
Народ поверил этой басне. 

Агитационная работа партии 
в этом направлении должна со-
четаться с работой по омоло-
жению наших рядов. Это удает-
ся. К нам приходят молодые и 
энергичные люди, готовые бо-
роться вместе с нами. 

На прошедшем совместном 
пленуме ЦК и ЦК КРК партии 
была отмечена большая работа 
нашей краевой партийной орга-
низации: за прошлый год у нас 
было принято более 2000 но-
вых членов. Это самый большой 
прирост за всю историю наше-
го краевого отделения.

Мы опередили даже Волго-
градскую организацию, с кото-
рой соревновались и которая 
была на первом месте в КПРФ.

К сожалению, у нас не все 
благополучно со сбором член-
ских взносов. Многие отделе-
ния несвоевременно отчитыва-
ются по этому показателю. Мы 
на пороге важного этапа – отче-
тов и выборов в партийных ор-
ганизациях. Надо всесторонне 
обсудить эти проблемы.

Л. Д. ФЕДОРЕНКО, член 
бюро крайкома партии, член 
краевой избирательной ко-
миссии от  КПРФ:

– Серьезным недостатком 
нашей работы на президент-
ских выборах я считаю такой 
момент. Многочисленная фрак-
ция КПРФ Государственной 
думы так и не смогла направить 
в наш край ни одного депутата, 
который бы вел агитацию за Г. А 
Зюганова. Вы сами понимаете, 

как бы мы выиграли от этого. 
А сколько упреков пришлось 

выслушать агитаторам и секре-
тарям за то, что даже депутаты 
фракции КПРФ, избранные от 
нашего края, не нашли возмож-
ности встретиться с избирате-
лями!

Приведу динамику голосо-
вания.

1996 год. В первом туре за Г. 
А. Зюганова проголосовало 460 
тысяч, во втором – 572 тысячи.

2000 год. За Зюганова – 469 
тысяч. 

2008 год. За Зюганова – 265 
тысяч.

Последние выборы – 235 ты-
сяч.

Надо разобраться, почему 
так происходит. Но напраши-
вается вывод: главная борьба 
за избирателя ведется в цен-
тре – в Москве и Ленинграде. А 
Сибирь остается на периферии 
этой борьбы.

Есть смысл задуматься и над 
такой статистикой выборов. У 
нас на одного коммуниста при-
ходится по 44 голоса. То есть  
один коммунист привел на из-
бирательный участок 44 «сво-
их» избирателя. Но ведь у нас 
в 42 районах проголосовали 
ниже, чем в среднем по краю. 
Из-за этого мы потеряли почти 
70 тысяч голосов.

Разброс разный. Если, ска-
жем, в Лесосибирске на одно-
го коммуниста парторганиза-
ции приходится 100 голосов, 
то в Зеленогорске – 32, а в Же-
лезногорске – 102 человека, в 
Ачинске – 56 человек, а в Ачин-
ском районе – 13. Тут есть над 
чем задуматься и где прило-
жить силы.

***
P.S. В следующем номе-

ре читайте выступление члена 
Президиума ЦК КПРФ, депута-
та Государственной думы П. В. 
Романова.

Совместный пленум краевого комитета и КРК краевой партийной организации

А. И. Гнускова В. А. Торохов В. С. ШевченкоР. Т. Тамоев В. С. Бедарев Л. Д. Федоренко

нормативных актов в области раз-
вития энергетики и энергосбере-
жения, разрабатывались поправ-
ки в законодательные акты о зем-
лепользовании, законодательной 
защите прав населения при пере-
селении из зоны затопления водо-
хранилища Богучанской ГЭС.

Разрабатывались корректиров-
ки плана антикризисных меропри-
ятий, предложенного фракцией 
КПРФ и включенного Законода-
тельным собранием в общий план 
края.

Подготовлен и направлен  в 
правительство края  перечень во-
просов для отчета правительства  
по реализации антикризисных мер 
в Законодательном собрании края. 
Отчет был инициирован фракци-
ей КПРФ.

Фракцией КПРФ разработан 
и направлен в краевое правитель-
ство план мероприятий по разви-
тию производственных мощно-
стей края в связи с участием в  вос-
становлении Саяно-Шушенской 
ГЭС.

Был разработан с участием чле-
нов фракции перечень предложе-
ний для бюджетного финансиро-
вания при рассмотрении проек-
та краевого бюджета на 2011 и на 
2012 годы. Приняты соответству-
ющие постановления Законода-
тельного собрания по реализации 
предложений фракции КПРФ.

***
Весьма ответственным направ-

лением депутатской деятельности 
является отстаивание прав трудя-
щихся и защита их от произвола 
собственников. Так, в течение 2011 
– 2012 годов депутатами Законо-
дательного собрания края и депу-
татами Красноярского городско-
го Совета принимались активные 
меры по противодействию наме-
рениям руководства ОАО «РЖД» 
снизить объемы производства на 
Красноярском электровагоноре-
монтном заводе, что привело бы 
к сокращению более 500 человек. 
Организовывались митинги у про-
ходной предприятия, со специаль-
ными заявлениями в защиту ра-
ботников завода выступал краевой 
комитет КПРФ. Направлялись де-
путатские запросы в адрес губер-
натора, руководства РЖД. На са-
мом заводе среди рабочих распро-
странялась газета «За Победу!», 
разъясняющая трудящимся ре-
альную ситуацию. По отдельным 
вопросам, связанным с судьбой 
предприятия, депутаты обраща-
лись в правоохранительные орга-
ны. Проводились переговоры де-
путатов с руководством предпри-
ятия и профсоюзным комитетом. 
Результатом совместных действий 
явилось решение руководства 
ОАО «РЖД» об увеличении объе-
мов плановых заданий для ЭВРЗ. 
Вопрос масштабного сокращения 

работников завода был снят.
Серьезную помощь оказали де-

путаты-коммунисты работникам 
завода «Сибтяжмаш»,  который 
в условиях разрушения в стране 
промышленной политики бездар-
ное руководство со стороны соб-
ственников довело до банкротства. 
Долги по зарплате потерявшим ра-
боту на предприятии достигли 90 
млн. рублей.

Депутаты-коммунисты актив-
но включились в поддержку тру-
дящихся. На предприятии про-
водились массовые собрания, по 
предложению коммунистов была 
создана инициативная группа, 
установлены связи с профсоюзом. 
Были сделаны соответствующие 
запросы губернатору Краснояр-
ского края, краевому прокурору. В 
условиях  нарастающего социаль-
ного напряжения в предвыборный 
период активизировала свою по-
зицию и администрация края.

На сегодняшний день работ-
никам завода выплачено более 30 
млн. рублей. Деятельность иници-
ативной группы вместе с депутата-
ми продолжается.

В ходе непосредственного об-
щения  с трудящимися и ЭВРЗ, и 
Сибтяжмаша депутаты-коммуни-
сты разъясняли причины сложив-
шегося положения, роль во всем 
этом приватизации промышлен-
ных объектов и режима антина-
родного капитализма, помогали 
самоорганизации работников на-
емного труда в деле защиты своих 
интересов.

Достаточно эффективным ока-
залось вмешательство комму-
нистов в процессы, связанные с 
масштабным переселением жи-
телей из зоны затопления Богу-
чанской ГЭС. По инициативе де-
путатов-коммунистов дважды в 
2011 и 2012 годах вопрос выно-
сился на сессию Законодательно-
го собрания, депутаты выезжали 
непосредственно на место, прово-
дили прием граждан, чьи интере-
сы ущемлялись действиями орга-
нов исполнительной власти. Более 
150 обращений граждан было до-
полнительно рассмотрено, по по-
давляющему большинству жалоб 
в итоге приняты положительные 
решения о предоставлении жилья.

Наглядным примером борьбы 
депутатов-коммунистов  за инте-
ресы трудящихся является вне-
сение законопроектов о полной и 
своевременной индексации зара-
ботной платы  работникам бюд-
жетной сферы.

В послекризисный период 2009 
– 2010  годов администрация пре-
кратила индексацию заработной 
платы учителям, врачам и другим 
бюджетникам.

В декабре 2010 года депутаты-
коммунисты Законодательного 
собрания внесли закон о полной 
индексации заработной платы на 
10 процентов работникам бюджет-
ной сферы с введением соответ-
ствующей расходной статьи в кра-

евой бюджет.
Администрация же в соответ-

ствии с указанием «сверху» пла-
нировала индексацию провести 
с 1 июля и на 6,5 процента. Нами 
были представлены соответству-
ющие расчеты и доказано нали-
чие резервных финансовых ре-
сурсов. Депутаты, представляю-
щие правящую партию, вместе с 
администрацией края настойчиво 
прессинговали коммунистов, ав-
торов законопроекта, с тем чтобы 
они отозвали свои предложения. 
В итоге большинством голосов 
«Единой России» законопроект 
был отвергнут, но ситуация была 
настолько очевидной, что губерна-
тор пошел на частичную уступку, 
перенеся индексацию на 1 апреля, 
т.е. на три месяца ранее запланиро-
ванного срока.

Ситуация с точностью повто-
рилась и в 2011 году. И дело здесь 
даже не в том, что удается добить-
ся частичных, пусть и небольших, 
уступок, а в том, что население 
все-таки видит, кто оказывает ре-
альное давление на власть. Кстати, 
и депутаты от «Справедливой Рос-
сии», и депутаты от ЛДПР дружно 
поддержали голосованием «Еди-
ную Россию» (за исключением О. 
А. Пащенко).

Конечно, очень важно, чтобы 
все это становилось известным 
населению. Поэтому недостаточ-
но напечатать соответствующую 
информацию в газете «За Побе-
ду!», нужно, чтобы эти вопросы 
поднимались на сессиях город-
ских и районных Советов в плане 
поддержки инициатив коммуни-
стов в Законодательном собрании 
края, нужно чтобы пропагандисты 
КПРФ шли с этой информацией к 
людям.

***
Депутаты-коммунисты ведут 

активную работу в пользу тех сло-
ев населения, которым требует-
ся социальная защита. Еще в кон-
це прошлого века усилиями тогда 
еще мощной фракции коммуни-
стов и их сторонников в Законо-
дательном собрании были приня-
ты такие важные решения, как 
«Закон о ветеранах Красноярско-
го края», постановление Законо-
дательного собрания об отказе в 
проведении монетизации нату-
ральных льгот, поддержанное мас-
совыми митингами трудящихся и 
ветеранов, закон об ограничении 
платы населением за коммуналь-
ные услуги 40 процентами их на-
численной стоимости. Некоторые 
из этих достижений в период де-
ятельности президента РФ В. В. 
Путина и губернатора края А. Г. 
Хлопонина были утеряны в связи 
с преобладанием в Законодатель-
ном собрании депутатов от «Еди-
ной России», какие-то сохранены 
и даже упрочены. Система выплат 
малообеспеченным гражданам за 
оказание жилищно-коммуналь-
ных услуг, оплата проездных би-
летов, поддержка многодетных се-

мей.
Коммунисты неоднократно 

ставили вопрос об оплате  госу-
дарством коммунальных услуг для 
учителей, работающих в сельской 
местности, и этот вопрос в итоге 
нашел понимание у других депу-
татов и был решен. Сегодня про-
должается борьба за включение в 
эту категорию учителей-ветеранов 
и совместителей.

Находится на рассмотрении в 
Законодательном собрании под-
нятый на щит коммунистами с 
поддержкой и некоторых других 
депутатов вопрос о льготах «де-
тям войны». Есть и ряд других ак-
туальных направлений борьбы за 
интересы граждан, таких как отказ 
от помпезных проектов вроде Ле-
дового дворца (построен с серьез-
ным перерасходом средств), фут-
больного манежа, в который краю 
предлагается вложить более 1,5 
млрд. рублей, и других подобных 
- в пользу масштабного строи-
тельства детских садов, как это де-
лается, например, в Татарстане, да 
и у наших соседей по федерально-
му округу.

Тяжелая работа уже ряд лет ве-
дется по оказанию помощи садо-
вым обществам в оформлении зе-
мельных участков и в создании 
инфраструктурных объектов. Са-
довые участки – не коттеджи. Это 
средство жизнеобеспечения, как 
раз для категории населения, нуж-
дающегося в социальной защите.

Последнее время депутаты-
коммунисты различных предста-
вительных органов власти значи-
тельное внимание уделяют эколо-
гическим проблемам, обостряю-
щимся вследствие беспардонной 
и безответственной эксплуатации 
природных богатств края. С на-
шим участием подготовлен Закон 
края «Об охране окружающей сре-
ды»

***  
Эффективность влияния депу-

татского корпуса коммунистов на 
положение дел в крае во многом 
зависит от работы депутатской 
вертикали. Работа такой вертика-
ли в силу ряда причин, в том числе 
и внутренних проблем в краевой 
партийной организации, не была 
построена должным образом. Тем 
не менее имеется ряд позитивных 
примеров и накоплен определен-
ный опыт, дающий возможность 
резко улучшить эту работу.

Так, депутаты-коммунисты Зе-
леногорского городского Совета 
неоднократно и активно-наступа-
тельно ставили вопрос о недопу-
стимости реструктуризации элек-
трохимического завода – градоо-
бразующего предприятия, – кото-
рая должна была привести к тому, 
что за воротами предприятия ока-
залось бы около 5000 человек.

В рамках депутатского взаимо-
действия в Законодательном со-
брании края коммунистами ини-
циированы соответствующие за-
просы и в Росатом, и в правитель-

ство Российской Федерации.
Вследствие этих действий и в 

недрах Росатома, и в правитель-
стве края разрабатываются меры 
стабилизации, предусматриваю-
щие в том числе и создание в Зеле-
ногорске серьезных перерабатыва-
ющих предприятий.

В городе Заозерном деятель-
ность бывшего главы города, ис-
пользовавшего власть для реше-
ния своих коммерческих про-
блем в ущерб интересам жителей, 
встретила отпор депутатов город-
ского Совета, где активную влия-
тельную позицию занимали ком-
мунисты. Позицию горсовета 
поддержали коммунисты в Зако-
нодательном собрании. Были при-
влечены правоохранительные ор-
ганы. В итоге глава был заменен. 

Депутатами-коммунистами в 
городском Совете Дивногорска 
был остро поставлен вопрос о не-
допустимости ликвидации му-
ниципального предприятия, обе-
спечивающего энергоснабжение 
города, на чем настаивала адми-
нистрация края. Активное вмеша-
тельство депутатов-коммунистов 
Законодательного собрания, уча-
стие в сессиях городского Совета, 
проведение митингов, резкие за-
просы в адрес губернатора края и 
в правоохранительные органы по-
зволили остановить процесс при-
ватизации предприятия и сохра-
нить управляемость этой важной 
сферой жизнеобеспечения город-
ской властью Дивногорска.

Есть и другие положительные 
примеры.

К сожалению, как указыва-
лось  на XII совместном мартов-
ском, 2012 года, Пленуме ЦК и ЦК 
РК КПРФ, эти возможности еще 
не используются должным обра-
зом. В строительстве депутатской 
вертикали необходимо обеспечить 
четкую увязку законодательных 
инициатив коммунистов в Госу-
дарственной думе с активной под-
держкой их в законодательных ор-
ганах субъектов Федерации.

Своевременная информация 
«сверху-вниз» и ответная от ре-
гионов в центр должна быть пред-
метом серьезной работы и нашей 
партийной организации.

Но здесь на месте, в крае, на 
фоне наших краевых проблем чет-
кая связь между фракцией ком-
мунистов в краевом парламенте и 
фракциями в Советах депутатов 
на местах может являться серьез-
ным фактором усиления нашего 
давления на власть, эффективным 
механизмом защиты интересов на-
рода.

Когда, например, в Лесосибир-
ске, исполняя установки сверху 
по минимизации расходов, город-
ская администрация сократила 
объем бюджетных обязательств по 
ремонту школ, то своевременное 
подключение депутатов Законо-
дательного собрания могло бы ре-
шить эту проблему, но необходи-
мого сигнала от коммунистов го-

родского Совета своевременно не 
последовало. А ведь решение этой 
проблемы могло бы серьезно по-
влиять на укрепление авторитета 
городской организации.

Или когда в Ермаковском рай-
оне прокурор дал представления в 
городской Совет о злоупотребле-
нии привлечением родственников 
во власть главой администрации 
района, публичная жесткая пози-
ция коммунистов-депутатов рай-
совета, официальное обращение за 
поддержкой к товарищам по пар-
тии в Законодательном собрании 
помогли бы и добиться справед-
ливости, и усилить позиции ком-
мунистов. Но этого не произошло.

Иногда даже то, что делается, – 
не пропагандируется должным об-
разом. Так, по инициативе Боль-
шемуртинского райкома КПРФ 
был поднят вопрос о недопусти-
мости закрытия родильного дома 
в составе районной ЦРБ. Имен-
но подключение коммунистов За-
конодательного собрания помог-
ло решить этот вопрос, сохранить 
родильное отделение и внести в 
программу развития лечебных уч-
реждений минздрава края ремонт 
Большемуртинского родильного 
дома. А вот довести информацию 
об этом если не до каждого жите-
ля района, то хотя бы большин-
ства (да и для других территорий 
это важно) пока не сумели.

Нередко депутатским фракци-
ям и самим депутатам в районных, 
городских Советах не хватает опы-
та работы, необходимых знаний 
законодательства, умения форму-
лировать проекты решений Сове-
та по острым вопросам и знания 
технологии их внесения.

Зачастую депутаты не знают 
своих прав в части депутатских за-
просов, права на публикацию.

Все это требует формирования 
определенной школы, обучения 
тактике действий депутатов от оп-
позиции и соответственно учебы, 
организация которой хотя бы по 
кустовому принципу должна быть 
важнейшей задачей в системе мер 
по укреплению партии и повыше-
нию уровня ее влияния на массы. 

Необходимо, наконец, изуче-
ние опыта работы депутатских 
групп в Советах, тиражирова-
ние интересных инициатив. Та-
кие примеры есть в городах Зеле-
ногорске, Железногорске, Мину-
синске, Рыбинском, Казачинском, 
других районах.

В целом депутатский корпус 
– это огромный резерв усиления 
политической и организаторской 
работы партии и в период между 
крупными выборными кампания-
ми  важнейшей целью партийной 
организации является научиться 
максимально эффективно исполь-
зовать этот ресурс.

Всеволод СЕВАСТЬЯНОВ, 
член бюро крайкома КПРФ, 

депутат Законодательного 
собрания.         

«Мы обречены на победу!»

28 апреля в Красноярске пройдёт первый съезд депутатов-коммунистов всех уровней

Окончание
на 2-й стр. 

Работать для тех, кому нужна защита
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Современная Россия в цифрах и фактахСовременная Россия в цифрах и фактах

«Осколки»
великого народа

По данным Института социально-эко-
номических исследований Российской 
академии наук, к 2011 году в России уже 
насчитывалось 4 миллиона бомжей, 3 
миллиона нищих, около 5 миллионов 
беспризорных детей.

Ну и что с того? – скажет читатель, 
ежедневно при помощи телевидения с 
головой погружаемый во вселенский му-
равейник на голубой нашей планете... 
Дело в том, что российская статистика – 
предвестник реальной катастрофы.

В России 3 миллиона уличных и 
привокзальных проституток, заре-
гистрированных приводами в райотде-
лы милиции. Еще примерно 1,5 миллио-
на россиянок этим «тяжким трудом» мо-
лотят баксы, евры, шекели и прочую не-
деревянную валюту в странах Европы 
и Азии. Сравнивая количество зелени, 
ежегодно отсылаемой проститутками в 
страну проживания их нуждающихся се-
мей, с количеством валюты, зарабатыва-
емой государством при продаже оружия, 
поражаешься близостью цифр.

К вполне здоровым телом миллио-
нам российских секс-тружениц добавим 
шесть миллионов душевнобольных рос-
сиян. Большая часть – при постельном 
режиме, а при хроническом отсутствии 
коек в психушках – на улицах городов и 
поселков юродствуют, кривляются, бес-
нуются, мнят себя «лениными», «стали-
ными», «гагариными», в последнее время 
появились даже «гитлеры» – весь букет 
на воле расквартированных российских 
психов без необходимого врачебного 
присмотра.

Пять миллионов – наркоманы. 
Шесть миллионов носителей ВИЧ-
инфекции уже болеют СПИДом. А 
сколько блуждает по стране не выявлен-
ных носителей ВИЧ-инфекции?

По словам директора Детского фонда 
Алиханова, количество детей-сирот Рос-
сии превысило показатель послевоенно-
го мая 1945 года. 750 тысяч в мирное 
время сейчас – против 678 тысяч си-
рот погибших на войне отцов, умерших в 
тылу от голода и болезней матерей.

В воистину Великой России, по оцен-
ке Всемирной организации здравоохра-
нения, число алкоголиков равняется 37 
– 42 миллионам человек. Потребле-
ние спирта на душу населения составля-
ет в среднем 14 литров в год, что выводит 
этот авангард «русского мира» в абсо-
лютные мировые лидеры по данному по-
казателю. Учитывая то обстоятельство, 
что 20 миллионов мусульман России 
к зеленому змию, как правило, равно-
душны, алкогольный удар внушительной 
силы целенаправленно наносится по пе-
чени и почкам авангарда «русского мира» 
– так озаглавил русскоязычное населе-
ние, осколки «великого советского наро-

да» патриарх Кирилл (Гундяев), нынешний 
продолжатель дела своего идейного и по-
литического предшественника, провокатора 
1905 года Гапона. Между тем, по междуна-
родной шкале, употребление более восьми 
литров «на рыло» обозначает безвозвратную 
физическую деградацию.

Статистика говорит: на десять тысяч на-
селения по количеству признанного «анти-
алкогольного средства» – театров – Россия 
сейчас на 40-м месте, да и уровень образо-
вательного и культурного развития молоде-
жи продолжает падать, сейчас он где-то на 
47-м месте в мире. В то же время не утиха-
ют заклинания кремлевских ВИП-иерархов 
и квасных патриотов помельче калибром о 
«вселенской культурно-духовной миссии» 
России.

Ежегодно в России совершают пре-
ступления около 3 миллионов человек, в 
год происходит более 80 тысяч убийств (из 
доклада Генерального прокурора РФ Усти-
нова). Заключенных в стране – свыше 1 мил-
лиона, тогда как камеры рассчитаны на 700 
тысяч. 

Народ спит в тюрьмах на «шконках» по 
очереди. В пресловутом 1937 году зэков в 
более многочисленном тогда Советском Со-
юзе, чем Россия сегодня, было на 200 тысяч 
меньше. По количеству заключенных на 
сто тысяч населения свободная Россия с 
особым путем развития держит бесспор-
ный рекорд в мире – 800 – 810 человек. 
Даже в крепостническом Китае с неототали-
тарным угнетением граждан этот показатель 
меньше.

Каждый год в дорожно-транспорт-
ные происшествия попадают 200 тысяч 
человек, около 30 тысяч из которых по-
гибают. Десятилетие ограниченных воен-
ных действий в Афганистане обошлось та-
ким же количеством погибших и инвалидов, 
как сейчас за один мирный российский год 
на дорогах.

Средняя продолжительность жизни в 
России – 64,8 года. Для сравнения: в США 
–75 лет, в Китае, где в колхозном рабстве на-
ходится огромная часть населения, – 71,3. 
Если не оглядываться на мировых лидеров, 
а сравнить данный показатель, например, с 
Белоруссией, где, если верить кремлевским 
СМИ, поголовная нищета, то позиции Рос-
сии хуже на пять-шесть лет, а детская смерт-
ность у «нищих» и «обездоленных» белору-
сов – в два раза меньше! 

Каждый день в Российской Федера-
ции производится 10 тысяч абортов. При 
этом 7 миллионов брачных пар бездетные. 
Что это, как не физическое вырождение?!

В XIX веке, когда в состав Российской им-
перии входили Украина, Польша, Прибалти-
ка, Бессарабия, Финляндия, губерний было 
69. А сегодня на российских «останках» 
СССР расположились 89 губерний. В Сое-
диненных Штатах, где население в два раза 
больше, штатов всего 52. 

Соответственно в России огромная 
армия чиновников – более 1 миллиона 

100 тысяч человек. Для сравнения: 
при Иосифе Сталине в СССР их было 
около полумиллиона, при Никите Хру-
щеве тоже – 532 тысячи.  Российский 
Генштаб, по словам адмирала Бардина, 
сейчас по количеству работающих там 
офицеров превысил показатель времен 
Великой Отечественной войны. Это при 
том, что только с 1991 года армия в Рос-
сии сократилась почти в пять раз. 

А сколько защитников России с по-
дагрой в коленных суставах, с сердеч-
ной одышкой и лопающимися кожаными 
ремнями на «бронежирожилетах» – жи-
вотах, но с золотыми генеральскими и 
адмиральскими погонами?

По уровню жизни россияне нахо-
дятся на 60-м месте в мире, тогда как 
«нищенствующие» без своей нефти и 
газа белорусы – на 56-м месте. А вот по 
числу миллиардеров Россия на 7-м ме-
сте. Путинские протеже олигархи, кста-
ти, платят самые низкие в мире налоги 
(13%), которые и не снились, например, 
Франции и Швеции (по 57%), Дании 
(61%) или Италии ( 66%). 1,5% населе-
ния России владеют 50 процентами на-
циональных богатств.

По словам экс-премьера Михаила 
Касьянова, только за последние полго-
да отток финансовых средств из стра-
ны достиг 20 миллиардов долларов. На 
взятки и подкуп должностных лиц насе-
ление страны тратит ежегодно в сред-
нем 33,5 миллиарда «зелени» (Георгий 
Саттаров, фонд «Индем»). 

Транслируемый с путинских пресс-
конференций, вселяющий «оптимизм» 
рост производства такой, что по добы-
че угля Россия наконец-то достигла 
уровня 1957 года, по производству 
грузовых автомобилей – 1937 года, 
комбайнов – 1933 года, тракторов – 
1931-го, вагонов и тканей – 1910-го, 
обуви – 1900 года.  Авиатранспортом 
раньше пользовалось почти 100% 
населения, а теперь – только 3%.

А вот и утешительный статистиче-
ский лучик света пробился. Хоть что-то 
должно же иметь положительное сальдо 
в стране. Россия является безусловным 
лидером в мире по количеству банков-
ских служащих на душу населения.

В России были разрушены и без того 
не самые выдающиеся условия для ве-
дения бизнеса. 

Бизнес стал приложением к админи-
стративным должностям, а коррупция 
– основой всех хозяйственных отноше-
ний. Всемирный банк в 2006 году по-
ставил по этому показателю Россию 
на 96-е место из 175 возможных. По 
десятибалльной шкале России выста-
вили 3,8 за эффективность госуправле-
ния, а за законность – 1,9. Это показате-
ли убогих африканских и уже отошедших 
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По материалам
сайта крайкома

комсомола

Эвенкийский шаман 
наслал проклятье 

военной базе НАТО в Ульяновске
РАСНОЯРСКИЕ ком-
сомольцы провели в 
центре города акцию 
против размещения 
базы НАТО в городе 

Ульяновске.
Начну словами о том, что ра-

бочему процессу в Краснояр-
ском городском отделении Ле-
нинского комсомола мы уделя-
ем большую часть нашего вре-
мени. Было много проектов, 
начинаний, личных наработок, 
воплощенных в жизнь. Сейчас 
мы можем с уверенностью ска-
зать, что работа с молодежью – 
это наша  жизнь!  

Наша городская  комсомоль-
ская  организация – организа-

ция, которая  делает очень боль-
шое и важное дело, – помогает 
молодежи найти себя, проявить 
свои лучшие качества в обще-
ственной жизни.

Мы стараемся прививать мо-
лодому поколению такие лич-
ностные качества, благодаря 
которым они смогут стать граж-
данами с большой буквы. Моло-
дежь должна жить в самой бога-
той по потенциалу стране мира 
ярко, интересно, занимать ак-
тивную жизненную позицию, то 
есть жить не только для себя, но 
и для других.  

Многие старшие товарищи 
работают по-старинке, без эн-
тузиазма, без изюминки в про-
ведении тех или иных меропри-
ятий. И где-то мы, молодёжь, 
не понимаем их... Нам хочет-
ся, чтобы, к примеру, партий-
ные мероприятия проходили по-

другому: креативно, красиво, 
эмоционально, сильно, с твор-
ческим подходом.  Сколько бы 
мы ни доказывали, что методы 
и формы  работы с населением 
нужно менять, всё остаётся по-
старому….Несмотря ни на что, 
мы, комсомольцы, всегда пыта-
емся придумать и реализовать 
смелые и разнообразные идеи 
и сценарии, которые  будут  бли-
же и интереснее для молодёжи. 
Для нас нет ничего невозможно-
го, мы берём и делаем! Важно и 
нужно все то, что сможет напол-
нить и разнообразить жизнь мо-
лодежи интересными меропри-
ятиями.

Поэтому комсомольцы, не от-

кладывая дел в долгий ящик, по-
кумекав, составили свой сцена-
рий проведения митинга против 
размещения военной базы НАТО 
в Ульяновске – родине В. И. Ле-
нина. На митинге были не только 
комсомольцы, но и приглашен-
ные представители других мо-
лодёжных движений, таких как: 
«Время поколения  NEXT», спор-
тивный клуб им. Г. К. Жукова, 
студенты вузов и сузов, учащи-
еся школ и гимназий, Русского 
общенационального союза.

Большой заряд положитель-
ных эмоций и гордости за нашу 
страну  дали все выступающие 
молодёжных объединений. В 
частности лидер комсомоль-
цев края Роман Тамоев отметил, 
что наша молодежь ни за какие 
«блага» не купится на лживые 
заявления властей о НАТОвском 
«неприсутствии». Интересны и 

эмоциональны были речи уча-
щегося лицея Романа Кузнецо-
ва, председателя Русского об-
щенационального союза Алек-
сандра Каткова, представителя 
молодежного движения «Вре-
мя поколения NEXT» Анастасии 
Пляскиной, второго секретаря 
Красноярского городского от-
деления ЛКСМ РФ Ксении Ле-
бедевой.

В программе митинга были 
не только выступления орато-
ров. К примеру, у нас при ком-
сомоле есть юные таланты, ко-
торые сами пишут стихи на ак-
туальные и острые проблемы 
современной России. Учащий-
ся одного из лицеев Краснояр-

ска Роман Кузнецов при горко-
ме комсомола руководит по-
этическим клубом им. В. Мая-
ковского. Рома постоянно нас 
радует и удивляет своим автор-
ским творчеством. Вот и на ми-
тинге он читал свои стихи, бла-
годаря которым произвел силь-
ное впечатление на зрителей, 
сорвал шквал аплодисментов 
и стал любимцем краснояр-
цев. Ксения Лебедева, учаща-
яся гимназии № 9,  выступала 
впервые и прошла «крещение», 
если можно так сказать. Каж-
дое выступление участника со-
провождалось кричалкой про-
тив НАТО, которые поддержива-
ли все присутствующие на ми-
тинге. Ну и кульминацией всего 
действа был специально при-
глашённый  эвенкийский шаман, 
который под этническую народ-
ную музыку, с бубном и заклина-

ниями, изгонял злого НАТОвско-
го духа с земли русской. Да, та-
кого ещё не было у нас на Руси-
матушке! Все поднимаются на 
защиту нашей Родины.

Шаманы – не исключение! И 
мы, молодёжь, не посрамим че-
сти наших дедов и прадедов, ко-
торые сражались за свою зем-
лю, и мы будем отстаивать её. 
Мы – граждане своей Родины! 
Мы – хозяева своей страны! И 
мы не дадим НАТОвским захват-
чикам топтать нашу Россию! В 
конце митинга, по традиции, 
группе «новобранцев» были вру-
чены комсомольские билеты. В 
этом месяце счастливыми об-
ладателями комсомольских би-
летов стали шесть человек. По-
сле вручения билетов была за-
читана резолюция-заявление, 
которую организаторы митин-
га отправят депутатам Законо-
дательного собрания Красно-
ярского края и депутатам Крас-
ноярского городского Совета 
депутатов, чтобы они  приняли  
специальное заявление к руко-
водству России о недопустимо-
сти создания базы НАТО в цен-
тре нашей Родины. 

Наш  жизненный и професси-
ональный опыт помогает дости-
гать поставленных целей и дви-
гаться вперед с большей уве-
ренностью.

Нам удалось сформировать 
прекрасный коллектив, кото-
рый растет (количественно, ка-
чественно, профессионально) 
и добивается больших успехов 
в своем деле.  Высокая работо-
способность и творческий под-
ход к решению любых задач, 
даже тех, что, на первый взгляд,  
кажутся неподъемными, помо-
гают преодолеть препятствия, 
возникающие порой на пути ре-
ализации наших проектов. Мо-
жем  с уверенностью сказать, 
что у нас нет случайных людей. 
Все без исключения – неравно-
душные энтузиасты, любящие 
свою страну, молодёжное  ком-
сомольское движение  и знаю-
щие свое дело. У нас ещё всё 
впереди, нам есть куда расти, и 
к чему стремиться.

Вступайте в комсомол Крас-
ноярского края: на селе, район-
ных центрах, в городах. За нами 
– сила! 

P.S. «А в чем же сила?»,  – 
спросите вы. «В ПРАВДЕ», – от-
ветим мы словами героя филь-
ма «Брат-2». «У кого правда, тот 
и сильней, разве не так?»,

   Борис ТЕЛЕШ, первый 
секретарь Красноярского го-
родского отделения комсо-
мола.

Фото: Анжелика Комарова, 
Екатерина Макарова, Алек-
сандр Козырев.

А БАЗЕ ОТДЫХА 
«Скиф» в рамках вто-
рого сбора XV созы-
ва краевого школь-
ного парламента 

прошла совместная встреча 
краевого школьного парла-
мента и молодежного парла-
мента Красноярского края.

Школьники из Уяра, Красно-
ярска, Зеленогорска, Канска и 

В гостях у краевого школьного парламента

других территорий нашего края 
встречались с и.о. председа-
теля молодежного парламен-
та Красноярского края Надеж-
дой Жигаревой, председате-
лем комиссии по здравоохра-
нению, спорту и туризму МПКК 
Романом Тамоевым и замести-
телем председателя информа-
ционной комиссии МПКК Ан-
ной Персиковой.  Активисты 
КШП представили гостям 7 на-
правлений деятельности, кото-
рые они планируют охватить в 
текущем году. Более того, каж-
дое направлению включает в 
себя ряд конкретных меропри-
ятий, концепция которых так-
же уже разработана.  Подробно 
были представлены 3 направле-
ния, так как именно в них ребята 
увидели возможность совмест-
ных действий с молодежным 
парламентом.  В рамках акций 
по пропаганде здорового обра-
за жизни парламентарии плани-
руют устроить кочующий спор-

тивный фестиваль для школьни-
ков, популяризирующий мало-
известные, но от этого не менее 
интересные виды спорта. Кро-
ме того, школьники проявили 
инициативу попробовать свои 
силы в законотворческой дея-
тельности – рассмотреть нор-
мативно-правовую базу касае-
мо психотропных веществ и со 
старшими коллегами разрабо-
тать предложения. Планируется 
проект «Контрольная закупка» 
реализовывать совместно.  При 
обсуждении акции «Знай свои 
права – управляй своим буду-
щим» молодежный парламент 
предложил школьникам устро-
ить правовой брейн-ринг. Дан-
ная идея была одобрена и под-
держана школьниками, поэтому 
молодежный парламент присту-
пает к разработке и реализации 
мероприятия. 

Последнее акция, в которой 
также есть точки соприкоснове-
ния двух парламентов, – это ак-

ция «Мой дом – мой край, моя 
Родина – Россия». Уярский рай-
он поделился опытом проведе-
ния проекта, направленного на 
11-й класс. Суть проекта в том, 
что старшеклассники, закан-
чивая школу, делают какое-ли-
бо общественно полезное дело 
для своего поселка. Положи-
тельный опыт транслировали на 
другие территории края, проект 
был доработан и получил рабо-
чее название «За дело!». В реа-
лизацию проекта также подклю-
чился молодежный парламент.  
Надеемся, что все запланиро-
ванные совместные проекты 
эффективно реализуются. И со-
трудничество школьного и мо-
лодежного парламентов пойдет 
на пользу обеим сторонам. 

Дорогие друзья! На сайте 
www.yavkomsomole.ru еже-
дневно обновляется инфор-
мация о событиях в краевой 
комсомольской организа-
ции.
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Предчувствие 
катастрофы

ЛАВНЫМ вопросом  по-
вестки дня прошедшей в 
четверг сессии Законо-
дательного собрания был 

отчет губернатора Льва Кузнецо-
ва. 

Но уже утверждение повест-
ки доставило немало досады 
спикеру Александру Уссу. Воз-
мутителем спокойствия ста-
ла фракция КПРФ, от имени ко-
торой руководитель фракции 
Петр Медведев предложил 
рассмотреть и принять полити-
ческое заявление о ситуации в 
Ульяновске, где американская 
военщина намерена разместить 
базу НАТО для транзита грузов 
в Афганистан. Как известно, па-
триоты страны заявили реши-
тельное «НЕТ!». Кроме нацио-
нального унижения есть и дру-
гой аспект.

Кто даст гарантию, что силы 
этой – далеко не овощной – 
базы не примут участие в наве-
дении «конституционного по-
рядка» на территории стра-
ны – «по просьбе трудящихся»? 
Невероятно? Но и накануне кро-
вавой осени 1993 года бредом 
посчитали бы возможность того, 
что русские танки будут стре-
лять по русским людям. Но они 
стреляли – по приказу Ельцина.

Александр Викторович не 
скрывал своего раздражения. В 
первый раз этот пункт он отсек 
на заседании совета Заксобра-
ния, когда представители фрак-
ций обсуждали повестку. И те-
перь уже при всем депутатском 
корпусе повторил аргументы: 
США – наши союзники, надо во-
йти в положение НАТО, ниче-
го плохого тут нет. Да и не под 
Красноярском же будут садить-
ся и взлетать американские во-
енные самолеты!

Не были приняты и аргумен-
ты депутатов-коммунистов: ряд 
региональных парламентов уже 
принял заявления с осуждением 
намерения открыть базу НАТО. 
Протест заявили региональные 
парламенты Татарстана, Куба-
ни, Ульяновской и Иркутской об-
ластей.

Усс был непреклонен: реше-
ние о базе –  это компетенция 
Москвы, так надо, а Краснояр-
ску вмешиваться не стоит! 

Конечно, Александр Викто-
рович – человек с европейским, 
общемировым мышлением. Он 
часто бывает на международных 
форумах, избран членом меж-
дународных организаций. Воз-
можно, поэтому и такой взгляд 
на размещение базы.

П. П. Медведев потребовал 
проголосовать за включение во-
проса. «За» было 13 депутатов, 
«против» –  18, воздержались 10 

Всё могут короли…
Сессия Законодательного собрания

депутатов и 5 не голосовали. 
Любопытны данные поимен-

ного голосования по этому во-
просу. Воздержались «НАТОв-
цы» Александр Усс, офицер со-
ветской и российской армии 
Юрий Швыткин, Валерий Се-
менов. Алексей Клешко хотя и 
присутствовал на сессии, но 
почему-то не голосовал. 

Получается, что даже фрак-
ция единороссов не полностью 
поддерживает акцию, унижаю-
щую нашу страну. А если бы во-
прос о политическом заявлении 
о базе НАТО все же был бы вклю-
чен для рассмотрения, да еще и 
при поименном голосовании – 
расклад был бы другим.Печаль-
но, но красноярские СМИ не за-
метили или не хотели заметить 
этого аспекта сессии.

Из отчета губернатора сле-
дует, что валовой региональный 
продукт края в прошлом году со-
ставил 1 трлн. 154 млрд. рублей. 
Индекс промышленного произ-
водства в прошлом году соста-
вил 101,2 %, в то время как в 
2010 году было 107, 2%. Но ос-
новным фактором развития ста-
ло увеличение добычи ископае-
мых. Экономика строится на сы-
рьевом факторе, крупных пред-
приятий не строится. Гиганты, 
построенные в советское время 
и попавшие в частные руки, на-
логи платят в офшорных зонах, и 
ничего власти с этим  поделать 
не могут. Не случайно депутат 
фракции КПРФ Всеволод Се-
вастьянов заметил, что в крае 
так и нет четкой программы со-
циально-экономического разви-
тия: ее заменили «стратегией». 
На это губернатор парировал, 
что ждали итогов президентских 
выборов – кто победит, – что-
бы потом окончательно опреде-
литься с планами.

Немало неприятных момен-
тов доставили неудобные во-

просы губернатору. Накануне 
сразу три министра краевого 
правительства оказались заме-
шанными – в разной степени и в 
разных масштабах – в хищениях 
государственных средств. Нача-
то следствие.

Депутат фракции КПРФ 
Владимир Седов, набивший 
руку на борьбе с коррупцией в 
Ачинске, попросил ответить, по 
каким принципам формируется 
команда губернатора, раз в ней 
есть люди с сомнительной репу-
тацией:

– Нити коррупции ведут к 
вашему окружению. Скажите 
прямо: вы знали, что министр 
транспорта края Захар Титов, 
когда вы его принимали на ра-
боту, был неоднократно осуж-
ден за грабеж? 

Губернатор не растерялся: 
нельзя, мол, просто так ставить 
черные ярлыки. Министр Паш-
ков находится под подпиской о 
невыезде, но будет работать до 
решения суда. У Титова были 
в молодости проблемы с зако-
ном, но реальных судимостей не 
было. В ответ борец с коррупци-
ей Владимир Седов пообещал 
представить документы.

Лев Владимирович мастер-
ски ушел от конкретного отве-
та: пока нет решения суда, ска-
зать нечего. И вообще – у него 
есть собственное мнение по 
тому, что происходит в коридо-
рах власти, но сегодня он выска-
зываться не будет. Плохо, когда 
власть вынуждена доказывать 
свою честность. Утром в день 
сессии по ТВ показали сюжет о 
том, в какой переплёт попал ис-
панский король. Бедняга тайком 
слетал в Африку на слонов поо-
хотиться. Да неудачно: подвер-
нул ногу и вынужден был обра-
титься в больничку. Если бы не 
это – никто бы и не узнал ниче-
го. Но пресса подняла шум. Ис-

пания забурлила: вышли на ули-
цу защитники природы, кото-
рые считают жестоким убий-
ство слонов, возмущались и те, 
кто считает, что нельзя так шико-
вать, когда бюджет страны хро-
мает. Многие испанцы говорят: 
а на хрена нам вообще нужна та-
кая монархия?

Король через национальное 
телевидение попросил проще-
ния у своих подданных. У нас 
– другой менталитет: воруют, 
а когда попадаются, начинают 
плакать: мне, мол, по состоянию 
здоровья нельзя в тюрьме си-
деть… А уж то, как влип испан-
ский монарх, – вообще детская 
шалость по сравнению с делами 
красноярских чиновников. Всё 
могут «короли»!

Депутат Петр Медведев 
продолжил эту тему, обратив 
внимание на бездарную кадро-
вую политику в крае. Это при-
водит к необратимым послед-
ствиям. В крае идет ликвида-
ция школ и фельдшерско-аку-
шерских пунктов, сокращаются 
профессионально-технические 
училища. Вы, Лев Владимиро-
вич, посетили с инспекторской 
проверкой одну из поликлиник 
и возмутились, какие там оче-
реди. Но это – тоже следствие 
недостатка кадров. Неблаго-
получно в органах местного са-
моуправления. Катаклизмы – в 
Минусинске, Канске, Березов-
ке, Емельянове, Уяре, Ермаков-
ском, Большой Мурте. 

Заместитель губернатора 
Сергей Пономаренко не может 
управлять этим процессом, ве-
дет себя вызывающе, местные 
руководители не могут с ним 
найти общий язык. Пономарен-
ко не имеет опыта работы с ор-
ганами местного управления. 
Стилем его работы стали дав-
ление, диктат. Такого руководи-
теля надо отправить в отставку.

Приятный момент. Депутат 
фракции КПРФ Александр 
Дьяков напомнил о грядущем 
400-летии Енисейска и обратил 
внимание губернатора на про-
блемы старинного города, в том 
числе – на завершение строи-
тельства железнодорожной вет-
ки. Предложение принято. На 
вопрос о том, какими крупными 
вехами будет отмечен губерна-
торский срок, Кузнецов ответил: 
реконструкцией театра им. Пуш-
кина, строительством Академии 
зимних видов спорта, новым со-
временным аэропортом и зим-
ней Универсиадой 2019 года.

Не густо, учитывая масшта-
бы края и то, каких высот в эко-
номике надо достичь, чтобы «со-
ответствовать».

Александр КОЗЫРЕВ.
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Афоризмы

Вы просили ответить

Взгляд из за рубежа

В

Обращение

АЖНОЕ решение Верхов-
ного суда, которое за-
ставило чиновников дать 
гражданину, награжден-

ному ведомственным знаком от-
личия «Победитель социалисти-
ческого соревнования», право на 
звание «Ветеран труда», вызвало 
одобрение в обществе.

Ветераны, у которых есть ана-
логичные знаки отличия, ста-
ли дружно обращаться в орга-
ны соцзащиты по месту житель-
ства. Но все они получили от-
каз. Иногда в вежливой форме. 
Часто -в хамской. Людям заяв-
ляли, что решение Верховного 
суда чиновникам не указ, и «жа-
луйтесь куда хотите». Ветераны 
труда спрашивают: что им де-
лать дальше?

Специальные разъяснения, 
как получить звание «Ветеран 
труда» в соответствии с решени-
ем Верховного суда, подготови-
ли в Федеральной палате адво-
катов.  

Адвокат Венера Бондарен-
ко разъясняет, как надо посту-
пать, если считаешь, что опубли-
кованное решение суда касается 
тебя лично. Дело в том, что у нас 
в стране действует так называе-
мое непрецедентное право. Это 
означает, что решение суда, ко-
торое касается отдельного граж-
данина, автоматически не пере-
носится на остальных граждан.

По логике, нижестоящие суды 
должны прочесть, как Верхов-
ный суд разъяснил правильность 
применения тех или иных статей, 
и действовать в соответствии с 
разъяснениями. Но нашим чи-
новникам некогда разъяснить 
просителям, куда им обратить-
ся, чтобы решить вопрос. Проще 
отфутболить и накричать. Как же 
надо правильно доказывать чи-
новникам свое право на ветеран-
ские регалии?

Из пункта 4 статьи 7 Закона «О 
ветеранах» следует, что порядок 
и условия присвоения звания 
«Ветеран труда» определяются 
законами и «иными норматив-
ными правовыми актами» субъ-
ектов РФ. По закону о ветеранах, 
таковыми считаются граждане, 
награжденные орденами или ме-
далями, либо удостоенные по-

Соло для ударника
Что делать, если чиновники отказывают гражданам 

в предоставлении звания «Ветеран труда»
четных званий СССР или РФ, 
либо награжденные ведомствен-
ными знаками отличия в труде и 
имеющие трудовой стаж, необ-
ходимый для назначения пенсии 
по старости или за выслугу лет.

Основанием для присвоения 
ветеранского звания являются 
следующие документы.

Первый - это документ о на-
граждении орденами или меда-
лями либо о присвоении почет-
ных званий СССР, РСФСР или 
Российской Федерации. Вместо 
него может быть документ о на-
граждении за продолжительный 
добросовестный труд нагрудны-
ми и почетными знаками (знач-
ками), почетными званиями, по-
четными грамотами и благодар-

ностями руководства органов 
государственной власти СССР, 
РСФСР или РФ.  Следующими 
необходимыми документами яв-
ляются трудовые книжки, справ-
ки архивных учреждений и орга-
низаций, подтверждающие тру-
довой стаж, необходимый для 
назначения пенсии по старости 
или за выслугу лет (не менее 25 
лет для мужчин и 20 лет для жен-
щин); паспорт или другой доку-
мент, удостоверяющий личность.

Отказ о присвоении звания 
«Ветеран труда» можно обжало-
вать в вышестоящей  организа-
ции и в суде

Заявление о присвоении зва-
ния «Ветеран труда» подается в 
районное управление соцзащи-
ты. К заявлению прикладыва-
ются документы, подтверждаю-
щие право на присвоение звания 
«Ветеран труда». Срок для рас-

смотрения заявления и принятия 
решения составляет один день. 
Казалось бы все просто. Законо-
датель четко указал в законе ос-
нования и порядок присвоения 
звания «Ветерана труда», и у со-
трудников соцзащиты не долж-
но быть разногласий по трактов-
ке оценки ведомственных знаков 
отличия в труде. Думается, что 
трудности ветеранов связаны 
с тем, что чиновники соцзащи-
ты не имеют единых критериев 
по оценки ведомственных зна-
ков отличия в труде. И это приво-
дит к неправильному толкованию 
статьи 7 Закона « О ветеранах».

Отказ в присвоении звания 
«Ветеран труда» можно обжало-
вать как в вышестоящую орга-
низацию для чиновников соцза-
щиты, так и в суд. Жаловаться на 
своих чиновников в вышестоя-
щую организацию надо так. По-
дается заявление об обжалова-
нии действий (или бездействия) 
должностных лиц управления со-
циальной защиты и отмене выне-
сенного ими отказа. Заявление 
пишется в произвольной форме 
с приложением отказа чиновни-
ков и пакета документов, прила-
гаемого к заявлению о присвое-
нии звания «Ветеран труда». Та-
кое заявление рассматривается 
не больше 30 дней. Если решили 
пойти в суд, то действовать надо 
следующим образом. Подается 
исковое заявление о признании 
права на звание «Ветеран тру-
да» и обязании управления со-
циальной защиты населения вы-
дать удостоверение ветерана. В 
исковом заявлении надо указать 
обстоятельства награждения ор-
деном или медалью, присвое-
ния почетного звания СССР или 
Российской Федерации, награж-
дения ведомственными знаками 
отличия в труде. К исковому за-
явлению прикладываются доку-
менты, подтверждающие право 
на присвоение звания «Ветеран 
труда» и отказ управления со-
циальной защиты. В суде важно 
сказать, что награды предприя-
тий и организаций являются до-
статочным основанием для при-
своения звания «Ветеран труда».

«Российская газета».

в прошлое – погибших – латиноамерикан-
ских диктатур.

Продолжается уродливая урбаниза-
ция. За 20 лет в РФ исчезли 23 тыся-
чи населённых пунктов. На фоне обще-
го сокращения населения до 900 тысяч 
человек в год население Москвы, Санкт-
Петербурга и некоторых городов-милли-
онников стремительно растёт, что при-
водит к чудовищному загрязнению при-
легающих территорий, разрушению 
экосистем и транспортному коллапсу ме-
гаполисов.

Инфраструктура не выдерживает пе-
регрузок. Ещё не было в новейшей исто-
рии, чтобы десятки тысяч жителей Под-
московья встречали Новый год без элек-
тричества, а аварию не могли устранить 
более недели. Власти панически боятся, 
что без электричества в разгар зимних 
морозов окажется Москва, о чём свиде-
тельствует введение режима чрезвычай-
ного положения. Для системы это будет 
конец, а для людей - катастрофа с сот-
нями тысяч жертв.

Общая причина растущего вала тех-
ногенных катастроф, которые имели ме-
сто в прошедшем году и уже продолжа-
ются в наступившем, - это потеря управ-
ляемости экономикой вообще и промыш-
ленными объектами в частности. Система 
управления должна быть регулятором, 
это звено прямой и обратной связи, кон-
троля. Одним из дефектов регулятора яв-
ляется то, что сегодня на многих объектах 
руководителями поставлены абсолютно 
некомпетентные люди. Это наглядно вид-
но на примере электроэнергетики, где 
вместо специалистов в области энерге-
тики на руководящие должности назнача-
лись «свои» в партийном отношении эко-
номисты, никогда не работавшие в этой 
области.

Это может произойти 
в любой момент

Крах системы может произойти в лю-
бой момент. Высока вероятность, что это 
произойдёт в течение ближайшего вре-
мени. Практически маловероятно, что си-
стема протянет более пяти лет. Как тут не 
вспомнить пророчество Збигнева Бже-
зинского десятилетней давности, что 
Россия распадется в 2012 году.

Впереди, возможно, будут месяцы 
анархии и разрухи, торжества уличного 
криминального беспредела. Масштабы 
потерь будут зависеть от степени и глу-
бины дезинтеграции, продолжительно-
сти смутного времени и способностей к 
желательно последующей реинтеграции 
стихийно образованных автономий. Ряд 
регионов (Татарстан, Башкортостан, воз-
можно, Карелия) в первые же дни кризи-

са провозгласят независимость. В принципе, 
и другие регионы, где имеются более-ме-
нее самостоятельные и дееспособные мест-
ные элиты, на второй же день могут после-
довать их примеру. Дальнейшее националь-
ное возрождение нынешних придатков «рус-
ского мира» все же желательно при условии 
реинтеграции с образованием обновленной 
федерации или конфедерации. Потому что 
раскол страны на десятки конфликтующих 
между собой «удельных княжеств» будет оз-
начать продолжение гниения и самоуничто-
жения. Тогда «русскому миру» можно будет 
поставить свечку в какой-нибудь чудом со-
хранившейся старообрядческой церквушке.

Здравомыслящие голоса в России уже 
предлагают пути спасения. В условиях кри-
зисной ситуации город очень быстро станет 
западнёй для горожан. В первую очередь бу-
дут парализованы транспортные сети, мас-
совый и организованный исход из города 
станет невозможным. В первые же часы кри-
зисной ситуации системы жизнеобеспече-
ния (теплоснабжение, водоснабжение, элек-
троснабжение, связь и так далее) будут вы-
ведены из строя. Кто не успеет выбраться из 
города в первые сутки надвигающегося часа 
Х, практически будет обречен. 

Если в войну людям помогали выживать 
печки и колодцы (по сути, автономные систе-
мы тепло- и водообеспечения), в современ-
ном городе люди останутся и без питьевой 
воды, и без тепла практически сразу же. Усу-
губит ситуацию отключение электричества. 
Сотовая связь будет блокирована в первые 
же минуты, стационарная - прервана в тече-
ние нескольких часов. Попытки приготовле-
ния пищи и отопления при помощи открыто-
го огня неизбежно приведут к взрывам и по-
жарам. Из-за антисанитарии в тёплое время 
года в течение первых недель начнётся ин-
тенсивное распространение инфекционных 
болезней. Деньги в первые же дни превра-
тятся в пустые «фантики». Падение центра 
империи – Москвы – будет означать прекра-
щение снабжения регионов продуктами пер-
вой необходимости по налаженной схеме.

Мародёрство, грабежи и убийства приоб-
ретут массовый характер. В условиях стре-
мительно надвигающегося голода любой 
власти будет сложно удержать свои позиции. 
Хорошо, если на местах заблаговременно 
договорятся губернаторы, военные и другие 
силовые структуры...

Шансы на выживание

В противоположность крупным горо-
дам высокую степень выживаемости будут 
иметь удалённые от областных центров на-
селённые пункты, где сохранились сельско-
хозяйственные предприятия и сопутству-
ющее производство, где среди населения 
достаточно молодых и энергичных людей. 
Имеющие возможность перебраться к род-
ственникам в такие районы, как предлагают 

обеспокоенные российские аналитики, 
должны это сделать заблаговременно.

Помимо удалённых сельских районов, 
шансы на длительное автономное суще-
ствование имеют организованные сооб-
щества горожан, готовые по заранее под-
готовленному плану экстренно эвакуиро-
ваться в сельскую местность, сплочённые 
идеей создания автономного антикри-
зисного поселения. 

Это может быть от 15 до 30 семей (50 
–100 человек). Общины меньших разме-
ров легко уязвимы, группы большей чис-
ленности становятся плохо управляемы-
ми. Необходимо наличие в такой общине 
людей разных специальностей, прежде 
всего военных, инженерно-строитель-
ных, сельскохозяйственных, медицин-
ских. Современная РФ давно утратила 
продовольственную независимость и 
бесславно доживает свои дни, хищни-
чески разбазаривая дефицитное угле-
водородное сырьё, скармливая на-
селению буйволятину, кенгурятину и 
другие низкосортные продукты пита-
ния. Обанкротившаяся власть оставля-
ет в наследство практически полностью 
разрушенную инфраструктуру, промыш-
ленность и сельское хозяйство. Жить по-
прежнему, распродавая энергоносители 
и закупая продовольствие за границей, 
возможности не будет, поскольку запа-
сы нефти вот-вот иссякнут, а добыча газа 
начнет падать из-за истощения место-
рождений. Придется экстренно предпри-
нимать непопулярные меры, мобилизо-
вать людей на трудовой и сельскохозяй-
ственный фронт.

Оптимистически настроенные рос-
сийские эксперты предлагают готовить-
ся к выживанию и построению новой ци-
вилизации с опорой на экологические 
приоритеты. Большинство людей будут 
вынуждены заниматься в первое время 
преимущественно тяжелым ручным тру-
дом, поскольку и с сельхозтехникой, и с 
горючим, и даже с тягловыми животны-
ми будут невероятно большие проблемы. 
Большинству бывших офисных работни-
ков неизбежно придётся осваивать новые 
профессии землепашца и доярки.

Проблема усугубляется тем, что 
в России 90% образованных моло-
дых горожан ни к чему не готовы, кро-
ме как бумажки в офисах переклады-
вать. А сельская молодежь – в основ-
ном пьянствует.

Одну тему пугливо стороной обходят 
российские эксперты. Что будет с ядер-
ным оружием? Станут ли бомбы и раке-
ты надежно храниться в условиях всеоб-
щего краха?  Кто займет место у пультов 
взамен политически и морально дегради-
рованных российских офицеров, для ко-
торых долг хоть как-то накормить семью 
станет превыше долга перед фантомом 
Отечества?

Георгий БУРСОВ, 
сайт Власти.Нет
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Бедных в России 
стало больше 

Число россиян с денежны-
ми доходами ниже величи-
ны прожиточного минимума 
по итогам 2011 года возрос-
ло до 18,1 миллиона человек 
с 17,9 миллионов человек в 
2010 году. 

По данным Росстата, уро-
вень бедности (процент бед-
ных граждан от общей числен-
ности населения) повысился в 
прошлом году до 12,8% с 12,6% 
(2010 год). По итогам четверто-
го квартала 2011 года? величи-
на прожиточного минимума со-
ставила по России 6,209 тыся-
чи рублей на душу населения, 
уменьшившись по сравнению с 
третьим кварталом на 1,2%. Ве-
личина прожиточного миниму-
ма для трудоспособного граж-
данина составила по итогам 
четвертого квартала прошло-
го года 6,71 тысячи рублей, для 
пенсионера — 4,902 тысячи ру-
блей, для ребенка — 5,993 ты-
сячи рублей. Отметим, что ве-
личина прожиточного минимума 
по России устанавливается пра-
вительством РФ исходя из по-
требительской корзины, кото-
рая рассчитывается на основа-
нии данных Росстата об уровне 
потребительских цен.

И на этом фоне...
Заместитель председа-

теля правительства России 
Александр Хлопонин зарабо-
тал больше, чем кто-либо из 
его коллег по кабмину в 2011 
году: вместе с супругой - 
почти 489 млн. рублей.  

Два года назад эта цифра 
составляла 116,5. В деклара-
ции экс-губернатор нашего края 
указал находящиеся в собствен-
ности земельные участки как в 
России, так и за рубежом, а так-
же несколько автомобилей пре-
миум-класса.

Впервые за время работы в 
новой должности отчитался о 
доходах экс-первый замести-
тель председателя администра-
ции президента Владислав Сур-
ков. Курирующий ныне в прави-
тельстве инновации в должно-
сти заместителя председателя, 
Сурков заработал 5 млн, а его 
супруга – 125,2 млн. рублей.

В сообщении на сайте го-
ворится, что у Суркова в без-
возмездном пользовании есть 
квартира площадью 59,4 кв.м. 
В 2010 году Сурков, будучи пер-
вым замруководителя админи-
страции президента РФ, полу-
чил доход порядка 4,6 млн. ру-
блей. В 2010 году жена Сур-
кова получила доход около 85 
млн. рублей. Она владеет че-
тырьмя земельными участками 
площадью 10503, 9000, 6000 и 
936 кв.м, двумя жилыми дома-
ми площадью 761,6 и 598 кв.м, 
квартирой площадью 59,4 кв.м 
и домом охраны с гаражом пло-
щадью 176,8 кв.м.

«Росбалт».

Кошелёк

Предчувствие 
катастрофы

Люди добрые! 
Помогите! 

Помогите спасти моего сына Егора! У него примитивная нейроэк-
тодермальная опухоль (саркома мягких тканей) шейного отдела по-
звоночника. Ребенок парализован, не встает, не садится, сам не ест, 
не работают кисти рук.

Егорка мой рос обыкновенным ребенком. Любил бегать с друзья-
ми, шалил, как все мальчишки. С 6 лет начал заниматься спортом, 
сначала греко-римской борьбой, потом паркуром, дзю до. Очень 
подвижный с детства, поэтому вынужденная неподвижность очень 
для него тяжела и морально, и физически. Егор серьезный, рассуди-
тельный, в садике воспитатели говорили, что он как маленький ста-
ричок. В школе в 7-м классе учителя говорили, что он не просто вы-
рос, а стал взрослым молодым человеком. Хотя, как все ребята его 
возраста, любил веселиться. Егорка рос здоровым ребенком и прак-
тически не болел. 

И вдруг в 15 лет такая страшная болезнь. Упал на катке. Дома мне 
сказал: «Упал - и что-то хрустнуло в плече…».

Но это быстро прошло, и мы забыли. Через некоторое время стало 
болеть, а летом боли стали такие, что он сам пошел в больницу. Поло-
жили на обследование и лечение. Лечили от хондроза. Стало не на-
много легче. Выписали. Через 3 – 4 дня боли вернулись. Опять боль-
ница, опять то же лечение. Перестал спать ночами. Назначили КТ, но 
талон дают за несколько недель, и в итоге до КТ Егор не дошел: его 
парализовало. Я в один день осталась без работы, без денег. С му-
жем разведена, одна с моим любимым - почти беспомощным - ре-
бенком.

Первую операцию сделали по удалению опухоли 16 августа, а че-
рез 2,5 недели – вторая операция: прободная язва. Удалили больше 
половины желудка. Чуть не умер на операционном столе: останови-
лось сердце. На лечение основного заболевания попали только че-
рез 3 месяца. Прошли семь блоков химии. Ура – ремиссия! Но сарко-
ма очень опасна рецидивами. При очередном обследовании КТ обна-
ружили сейчас образование.

1,5 года борьбы, 1,5 года бессонных ночей… Егора ведь надо пе-
реворачивать каждые 2 часа, чтобы избежать пролежней и осложне-
ний. Неужели все напрасно, неужели все зря? Нет, я верю в лучшее, 
Егор встанет! Он дома занимается, делает с моей помощью упражне-
ния. Настрой у Егора хороший, он верит и знает, что справится и вста-
нет! Только нам нужна ваша помощь, я ведь не работаю, Егор пол-
ностью зависим. Сыночку готовы помочь в Израиле. Но сумма очень 
большая, и без вашей, люди добрые, помощи не справиться. Очень 
прошу помочь!!! Заранее очень благодарна за поддержку и понима-
ние!
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ДОП. ОФИС 014 
ИНН 7707083893 
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КПП 245302001 
К/с 30101810800000000627 
номер счета 42307810231141401924/39 
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Скандал, ещё 
скандал… 

Чередой громких скандалов 
в кулуарах краевой власти оз-
наменована минувшая неделя. 
Сначала по подозрению в мо-
шенничестве был отстранен от 
должности министр транспорта 
З.Титов. Вроде к его  рукам при-
лип миллион рублей во время 
его работы руководителем  стро-
ительного треста  накануне ка-
рьерного взлета. При  обыске, по 
свидетельству оперативников,  у 
министра на квартире были об-
наружены наркотики. Захар, по-
нятно, всё отрицает. Но из слу-
жебного  кабинета его на всякий 
случай попросили.  

Следом подписку о невыезде 
получил министр промышленно-
сти и энергетики Д. Пашков. Его 
обвиняют в манипуляциях по хи-
щению 29 миллионов бюджет-
ных рублей. Денежки якобы шли 
для нужд завода «Сибтяжмаш». 
Завод, как известно, пошел ко 
дну. А вот миллионы, оказывает-
ся, пополнили  карманы мошен-
ников. 

Следом ушел в отставку заме-
ститель губернатора В. Кузубов, 
курировавший нечистых на руку 
министров. Нет, его самого ни в 
чем на обвиняют. Наоборот, гу-
бернатор края  поблагодарил Ку-
зубова  за многолетнюю работу. 
Но не покидает ощущение, что Л. 
Кузнецов зачищает поле вокруг 
себя…

Впрочем, где в России сегод-
ня чиновники не воруют?! На слу-
ху совсем свежий скандал в Мин-
сельхозе РФ. Там не самый боль-
шой чиновник О. Донских и два 
сообщника умыкнули из казны 
800 000 000 рублей. Якобы  для 
приобретения импортной техни-
ки для сельского хозяйства Ли-
пецкой области. Ныне расхити-
тель  - в бегах, объявлен в ро-
зыск. Но есть деликатная деталь: 
на  некоторых документах есть 
подписи министра Е. Скрынник. 
В пресс-службе Минсельхоза 

поспешили заявить,  что кража 
почти миллиарда – не более чем  
попытка скомпрометировать 
саму госпожу министершу. Кото-
рая, к слову,  в большой чести у 
В. Путина. Ситуевина, однако!

Мавр сделал 
свое дело… 

По сведениям из достовер-
ных источников, министр оборо-
ны РФ  А. Сердюков и начальник 
Генштаба Н.  Макаров попросили 
не переназначать их после ина-
угурации избранного президен-
та Владимира Путина. Наибо-
лее вероятными кандидатами на 
главный военный пост являются 
вице-премьер по оборонке Дми-
трий Рогозин и главнокоманду-
ющий Сухопутными войсками 
Александр Постников.  Министр 
обороны А. Сердюков якобы   
сам не хочет далее командовать 
армией, так как  сильно устал от 
всей этой военной «вакханалии», 
бесконечной реформы, неува-
жения личного состава и попро-
сил перевода на более спокой-
ное местечко, – рассказал жур-
налистам высокопоставленный 
источник в Минобороны. – Сей-
час ему активно подыскивают 
новую должность. Есть сведе-
ния, что Сердюкова проводят со 
всеми почестями как человека, 
придавшего новый облик Рос-
сийской армии…». Видимо, под 
этим имеют в виду полный раз-
гром наших Вооруженных сил. 
Но,  так или иначе, новость хоро-
шая. Давно пора гнать мебель-
ного  торгаша  из кресла мини-
стра  поганой метлой. Видимо, и 
в Кремле так решили. Мавр сде-
лал свое дело, мавр может уйти. 

Заговорщик  
застрелился

В конце февраля т.г.   в Абха-
зии близ Сухуми была соверше-
на неудачная  попытка покуше-
ния на президента республики 
А. Анвкаба. Шаг за шагом след-
ствие выявило, что организовал 
преступление не кто иной, как  
бывший  министр МВД и пред-
седатель Совета безопасности  

генерал-майор  А.  Кчач.  Снача-
ла установили и повязали сооб-
щников и исполнителей теракта. 
Потом спецназ  приехал в  Гагры, 
чтобы арестовать самого Кчача. 
Задержание экс-министра про-
ходило в его доме. Спецназов-
цы в масках окружили коттедж, 
выломали железную входную 
дверь. Поняв, что его дом берут 
штурмом, Кчач выстрелил себе 
из пистолета в голову… В ходе  
обысков  у застрелившегося ми-
нистра и его сообщников  было 
обнаружено и изъято большое 
количество огнестрельного ору-
жия: автоматы, пистолеты, руч-
ной гранатомет «Оглень», прибо-
ры ночного видения, две камуф-
лированные разгрузки, снаряд 
от подствольного гранатомета, 
большое количество боеприпа-
сов к стрелковому оружию, нар-
котики…

 Так что ехать летом отдыхать 
в Сухуми и Гагры нам, пожалуй, 
еще рановато. 

Ответные меры 
В западных СМИ - большой 

шум: Россия собирается раз-
местить в Приднестровье ради-
олокационную станцию систе-
мы дальнего обнаружения «Во-
ронеж». «Караул! Ай-яй-яй!» – 
вопят в НАТО и Белом доме.  А 
что, собственно,  удивительно-
го в том, что РФ заботится о соб-
ственной безопасности? При-
днестровье находится непода-
леку от Румынии, где  уже стоят 
четыре базы США. Рядом – Мол-
давия, которая взяла курс на 
сближение с Румынией, входя-
щей в НАТО. НАТО в этом реги-
оне все больше активизируется. 
Уже вовсю действует подписан-
ная ранее договоренность меж-
ду США и Румынией о разме-
щении в этой стране элементов 
американской ПРО. И это еще не 
всё. На польской базе в местечке 
Моронг разместятся базы ракет-
перехватчиков Patriot. Кстати, от 
этой базы до Калининграда – не 
более 100 километров. И если 
первоначально эти ракеты соби-
рались разместить под Варша-
вой, то в итоге еще больше подо-
двинули к российским границам. 
Есть еще объекты в Болгарии, 
американский радар в Норве-

гии, близ Варде. Это тоже рядом 
с Россией.  Наконец, у Турции 
вот-вот появится радар раннего 
предупреждения системы Евро-
ПРО. Он будет сканировать тер-
риторию радиусом в несколько 
тысяч километров. К 2015 году 
там появится более новая моди-
фикация ракеты SM-3 морского 
и наземного базирования… Что 
остается делать России в этих 
условиях? Правильно, реагиро-
вать адекватно. В минувшем году 
в Калининграде уже была откры-
та и поставлена на боевое де-
журство РЛС класса «Воронеж-
ДМ».  И размещение  новой РЛС 
в Приднестровье  вписывается в 
российскую стратегию послед-
него времени. 

Опять Катынь…
На днях Европейский суд по 

правам человека (ЕСПЧ) при-
знал Россию виновной в наруше-
нии статьи Европейской конвен-
ции по правам человека о запре-
щении пыток и бесчеловечного и 
унижающего достоинство обра-
щения.

Дело против России по Ка-
тынскому расстрелу военно-
пленных в 1940 году  со стороны 
польских властей и семей было 
подано в ЕСПЧ в 2007 и 2009 го-
дах. Спустя 60 лет после того 
как. «Вина» советской сторо-
ны в гибели пленных была впер-
вые признана Москвой при Гор-
бачеве в 1990 году по весьма со-
мнительным документам, яко-
бы  обнаруженным в секретных 
архивах КГБ,  позже переданных 
польской стороне.  В самой Рос-
сии  расследование Катынско-
го дела было прекращено в 2004 
году на основании пункта 4 части 
1 статьи 24 Уголовно-процессу-
ального кодекса РФ (за смертью 
виновных). Дела на поляков, рас-
стрелянных то ли немцами, то ли 
нашими, ФСБ за давностью лет 
уничтожены. Но поляки никак не 
успокоятся и требуют от РФ мо-
ральной компенсации  родствен-
никам  в сумме нескольких со-
тен миллиардов  долларов. И 
вот ЕСПЧ частично удовлетворил 
иск, поданный родственниками 
12 польских офицеров, ставших 
жертвами массовых убийств под 
Катынью… 

А почему бы России не подать  
в ЕСПЧ  иск по поводу зверско-
го уничтожения в Польше в 1920 
году 60 тысяч русских военно-
пленных, захваченных поляками 
под Варшавой?! Непонятно…   

За что 
сребреники?

Лидер движения «В защиту 
химкинского леса» Е. Чирикова, 
участница всех либеральных ми-
тингов и многих телепрограмм,   
удостоена американской пре-
мии в сумме 150 000 долларов. 
По официальной версии, «за 
правозащитную деятельность». 
Но леса в Химках давно уже нет, а 
госпожа Чирикова активно ведет 
откровенно антироссийскую де-
ятельность. Видимо, это и оце-
нили в США, где доллары кому 
попало и почем зря не дают. 

Из этой же серии новость, что 
другая наша (правда, с  амери-
канским паспортом) так называ-
емая правозащитница, а на деле 
ярая русофобка  Л. Алексеева 
включена в число  претендентов 
на Нобелевскую премию мира. А 
что вы думаете? Глядишь, и да-
дут, как дали в свое время Сол-
женицыну и  Горбачеву. Чем 
больше гадостей против Рос-
сии делает человек – тем боль-
ше шансов  получить забугорную 
медаль или премию. 

«Русские» 
станции метро 

в Лондоне
В это трудно поверить, но 

факт. В канун предстоящей 
Олимпиады-12, которая, как из-
вестно,  пройдет этим летом в 
Лондоне, мэрия английской сто-
лицы приняла  решение  при-
своить имена выдающихся 360 
спортсменов мира   лондонским 
станциям метро. Временно. На 
месяц, пока будут идти Игры. В 
их числе оказалось 14 наших вы-
дающихся олимпийцев: прыгуны 
В. Брумель и В. Санеев,  вратарь 
Л. Яшин, гимнасты Л. Латынина и 
Н. Андрианов, штангист В. Алек-
сеев, теннисист Е. Кафельни-
ков, синхронистки Е. Давыдова  

и Е. Ермакова, пловцы В. Саль-
ников и А. Попов, гребец В. Ива-
нов, толкательница ядра Т. Пресс 
и велосипедист В. Екимов, пры-
гунья Е. Исинбаева. Нетрудно за-
метить, что все они, кроме Исин-
баевой,  – представители заме-
чательного советского спорта. 
За двадцать лет в  рыночной Рос-
сии так и не появилось когорты 
выдающихся, признанных всем  
миром,  спортсменов их уровня. 
А Е. Исинбаева выступает очень 
неровно,  и ее победа в Лондоне 
– под большим вопросом.    

Дитё с двумя
головами 

Эта шокирующая новость 
пришла из Китая. В  городе Суй-
нин  китайской провинции Сычу-
ань  молодая женщина родила 
совершенно здоровую и доно-
шенную девочку с … двумя голо-
вами. Роды прошли  при помощи 
кесарева сечения. Как показало 
обследование, близнецы (весом 
около 4 кг и ростом 51 см) име-
ют общие основные внутренние 
органы. Кроме двух голов у них 
два пищевода и «полтора» серд-
ца (левое сердце работает толь-
ко для одного близнеца, а пра-
вое сердце используется обои-
ми). Врачи считают разделение 
детей практически невозмож-
ным. «Трудно сказать, как они бу-
дут жить в будущем, но мы по-
стараемся сделать все, чтобы 
они выжили», – рассказал врач. 
По мнению медиков, к появле-
нию сиамских близнецов могли 
привести генные мутации, воз-
можно, на раннем сроке бере-
менности, хотя  мать близнецов 
дважды проходила ультразвуко-
вое обследование, которое не 
выявило аномалий.  Родители 
(местные фермеры), скорее все-
го, откажутся от проблемных ма-
лышей, поскольку сомневаются, 
что смогут обеспечить им надле-
жащий уход и медицинское об-
служивание.  Видимо, еще и не 
на такие «чудеса» способна изу-
родованная человечеством эко-
логия. То ли еще будет, когда «ик-
нется» японская  Фукусима! 

Юрий НИКОТИН.

Опасаясь Путина... 
Богатые россияне срочно занялись шопингом за границей, ут-

верждает The Sunday Times. Они опасаются, что рекордный третий 
срок Путина в Кремле плохо скажется на бизнесе и станет толчком 
к периоду стагнации. По данным ЦБ, отток капитала в первом квар-
тале нынешнего года достиг 22 млрд. фунтов, то есть почти удвоил-
ся по сравнению с тем же периодом 2011 года.  «Много денег рас-
ходуется, в частности, на приобретение роскошного жилья в США 
и Великобритании, - сообщает газета. Ожидается, что в текущем 
году будет вывезено 50 млрд. фунтов. Последний раз деньги поки-
дали Россию в таких объемах в середине 1990-х, когда страна была 
на грани экономического краха. Путину будет нелегко стимулиро-
вать экономический рост и инвестиции, если он не помешает бо-
гачам вывозить их капиталы за границу. Налицо сильная неуверен-
ность: никто не может предсказать, каким курсом Россия двинется 
при Путине, даже на ближайшие несколько месяцев. Одна из при-
чин - присутствие в команде Путина людей, которые вообще хотят 
отказаться от либеральных реформ. 

Только те, которые 
хотят обманывать на-
род и управлять им, мо-
гут держать его в неве-
жестве.

Наполеон I Бонапарт.
Мы склонны верить 

тем, кого не знаем, по-
тому что они нас никог-
да не обманывали.

Самюэл Джонсон.


